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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; темпе-
ратура -12…-17, местами до -9.

27 февраля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер восточный, умеренный; 
температура ночью -13..-18, местами до -23, днём 
-11…-16, местами до -8.

28 февраля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер восточный, умеренный; 
температура ночью -13..-18, местами до -23, днём 
-11…-16, местами до -8.
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Владимир Ключников в «Коммуне»
Вчера  председатель Воронежской областной думы Вла-

димир Ключников побывал в редакции газеты «Коммуна». 
Разговор с журналистским коллективом получился обстоя-
тельный и откровенный. Высокий гость подробно остановил-
ся на законотворческой работе облдумы, рассказал о главных 
приоритетах, определяющих на ближайшее время экономи-
ческую и социальную стратегию региона, дал оценку тем или 
иным проблемам. Владимир Ключников охотно ответил на 
вопросы журналистов, которые касались не только его рабо-
ты в заксобрании, но и личного характера. Более подробно о 
встрече – в одном из ближайших номеров «Коммуны».

Снимая нагрузку с граждан
Как сообщила руководитель Управления Росреестра по Во-

ронежской области Елена Перегудова, при достижении необ-
ходимого взаимодействия между органами государственной 
власти и органами местного самоуправления можно обеспе-
чить направление ими запросов о предоставлении сведений 
из Единого государственного реестра прав непосредственно в 
территориальный орган Росреестра, не обременяя этим граж-
дан. На оперативном совещании в областном правительстве 
отмечалось, что это снизит финансовую нагрузку на граждан. 
Особое внимание необходимо обратить на электронный обмен 
информацией и оказание услуг в электронном виде.

Каков статус учителя?
Вчера в Воронежском областном Парламентском центре 

прошли общественные слушания на тему «Жизнедеятель-
ность современного учительства и стимулирование труда 
работников образования». Собравшиеся обсудили сложив-
шуюся ситуацию с оплатой труда учителей, отношением к 
профессии со стороны учеников, родителей и самих педаго-
гов. Подробности читайте в одном из ближайших номеров 
«Коммуны».

На борьбу с наркоманией
В Воронежской области на реализацию программы по 

противодействию злоупотреблению наркотиками и их неза-
конному обороту выделят около 82 миллионов рублей. Об 
этом шла речь на заседании регионального правительства. 
Основная часть средств пойдёт на развитие реабилитационной, 
материально-технической и диагностической базы областной 
наркологической службы, профилактику наркомании среди 
детей и подростков.

После травмы – в Центр
С каждым годом всё больше пострадавших от несчастных 

случаев на производстве и профессиональных заболеваний 
по линии Воронежского регионального отделения Фонда 
социального страхования отправляются на лечение в 
санаторно-курортные учреждения. Только в январе отделение 
выдало путёвки 201 воронежцу. Из них 91 человек уже прошёл 
или продолжает лечение в Центрах Фонда социального 
страхования. В 2009 году в таких Центрах пролечен 381 
пострадавший, в 2010 - 451. В 2011 туда планируется направить 
около 700  жителей Воронежской области,  пострадавших 
от производственных травм или работающих во вредных  и 
опасных условиях.

Неоконченный матч «Факела»
Футболисты воронежского «Факела», находящиеся на 

сборах в Турции, вынуждены были прервать контрольный 
матч с украинской командой «Сталь» из Алчевска Луганской 
области. В первом тайме соперникам не удалось распечатать 
ворота. Как передают информагентства, в перерыве начался 
сильный ливень с градом, а в середине второго тайма, который 
проходил в тёмное время суток, после удара молнии погасло 
освещение. Доиграть матч стало невозможным, команды разо-
шлись нулевой ничьей.

Школа небезопасна для детей
Прокуратура Грибановского района нашла в средней школе 

№1 районного посёлка множество нарушений, угрожающих 
жизни и здоровью детей. Так, с момента ввода в эксплуатацию 
здания в 1911 году капитальный ремонт в спортивном зале не 
проводился: полы прогнили, стены дали трещину, рамы окон 
сгнили, часть окон с разбитыми стёклами, протекает крыша. 
Кроме того, в школе отсутствуют санитарные узлы. Про-
куратура направила в суд исковые заявления об устранении 
нарушений.

аВтоотВетчик
265-21-57

ФАС лишит роскоши
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) в рамках 

реформы закона о государственных закупках предложила 
запретить чиновникам покупать на госторгах продукцию 
премиум-класса, в частности, дорогие автомобили или мебель. 
Для приобретения подобных товаров правительство будет еже-
годно устанавливать нормативы по цене и качеству. По словам 
руководителя ФАС Игоря Артемьева, возможно установление 
разных нормативов для чиновников в зависимости от их ранга, 
однако антимонопольщики против подобного разграничения. 
В любом случае за превышение нормативов, как ожидается, 
будет введена ответственность. 

Субсидии в обмен на революцию
Правительство Ливии, стремящееся удержать власть в 

охваченной гражданской войной стране, объявило о раздаче 
населению субсидий и повышении зарплат, передаёт Reuters. 
Как обещается, каждая семья получит 500 ливийских динаров 
(около 400 долларов) в качестве компенсации повышения цен 
на продовольствие. Зарплаты некоторых бюджетников будут 
увеличены на 150 процентов. Король Саудовской Аравии 
Абдалла тоже поспешил задобрить своих подданных, хотя 
обстановка в его государстве пока остаётся спокойной.  Мо-
нарх пообещал выплаты на общую сумму в 10,7 миллиарда 
долларов. Они пойдут на помощь безработной молодёжи и 
студентам, проходящим обучение за рубежом, а также на по-
крытие некоторых долгов. 
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Мария ЩеглоВа

Пожар начался в пять утра 
в металлическом боксе. В это 
время там находились сто-
рож и несколько водителей, 
которые готовили технику 
к выезду. К счастью, никто 
из них не пострадал. А вот 
технике досталось немало. В 
результате пожара сгорели 15 
автобусов ПАЗ, одна «Газель» 
и микроавтобус «Форд». Пол-
ностью справиться с огнём 
пожарным расчётам удалось 

к семи утра. Как сообщи-
ли в пресс-службе ГУ МЧС 
России по Воронежской об-
ласти, сейчас следствие вы-
ясняет причину пожара. По 
предварительной версии, ею 
могло стать неосторожное 
обращение с огнём или неис-
правность в электропроводке. 
А пока владельцы автопарка 
подсчитывают ущерб. Здесь 
не только техника, но и при-
быль - сгоревшие автобусы 
возили пассажиров из Новой 
Усмани в Воронеж.

Сгорели автобусы
Вчера в гаражном боксе в селе Новая Усмань сгорел 
автобусный парк.

Яна СергееВа

В ответ одни владельцы 
терминалов сообщили, что 
в связи с нововведением им 
придется значительно под-
нять плату за услуги элек-
тронных платежей. Другие 
и вовсе опасались, что биз-
нес придется свернуть из-за 
невозможности нести до-
полнительные расходы на 
установку и обслуживание 
кассовых аппаратов. 

К счастью, плата за услуги 
поднялась не так уж и силь-
но, но ощутимо для кошель-
ка воронежца со средними 
доходами – примерно на 10 
процентов. Это значит,  что 
теперь от положенных на 
счет 50 рублей, например, 
у вас останется в лучшем 
случае 45 рублей, в худшем 
– 41. Платежных терминалов 
меньше тоже не стало.

Нужно отдать должное – 
часть владельцев терминалов 
(39,6 процента) оказалась 
вполне законопослушной и 
выполнила требования за-
кона. А вот остальные пошли 
по пути наименьшего сопро-
тивления и нашли способы 
уходить от налогов. 

Как сообщает Агентство 
бизнес-информации «Аби-
рег», руководитель Воро-
нежского управления Феде-
ральной налоговой службы 
Сергей Дуканов обнародовал 

результаты проведенных про-
верок владельцев платежных 
терминалов. На сегодняшний 
день 784 терминала (38,5 про-
цента от общего числа) при-
надлежат банкам и по закону 
оснащению кассовыми аппа-
ратами не подлежат. Ряд вла-
дельцев терминалов нашли 
лазейку в законодательстве 
и формально передали свои 
аппараты в управление не-
большим банкам, тем самым 
избежав расходов на установ-
ку кассовых аппаратов.

448 платежных термина-
лов, или 21,9 процента от об-
щего количества выявленных 
терминалов и банкоматов, 
работают с нарушением зако-
нодательства. Их владельцы 
не установили на устройства 
кассовые аппараты, как того 
требует федеральное законо-
дательство. Список «нелега-
лов» опубликован на сайте 
ведомства www.r36.nalog.ru.  
«Теневые» терминалы были 
обнаружены как в Воро-
неже, так и на территории 
области.

«Раньше мы относились 
к нарушителям либерально, 
ограничивались предупре-
ждениями при первом вы-
явлении незаконной работы. 
Теперь налоговые органы 
будут ужесточать свою по-
зицию, благо нарушителей 
осталось не так много», - от-
метил Сергей Дуканов.

Теневые  
терминалы
Бизнес | Владельцы платёжных  
терминалов уходят от налогов
В апреле 2010 года вступили в силу поправки в 
налоговое законодательство, которые обязали 
владельцев платежных терминалов работать с 
использованием кассовых аппаратов. Решение 
властей было продиктовано желанием вывести «из 
тени» весьма прибыльный и малозатратный бизнес 
и получить отчисления в госказну. 

Борис Ваулин

Поскольку Татьяна Вален-
тиновна заняла этот пост не-
ожиданно и совсем недавно, 
то волнение её было вполне 
оправданным. Для начала она 
представила собравшимся глав-
ным врачам нового заместителя 
председателя правительства  по 
социальным вопросам Владими-
ра Попова. Впрочем, Владимир 
Борисович – человек в здраво-
охранении области не новый. 
Он руководил им несколько лет 
назад, и вот снова занялся теми 
же проблемами. Окажется ли 
это возвращение удачным, мы 
узнаем в скором времени.

Любопытный штрих. В пре-
зидиуме коллегии находились 
три бывших руководителя де-
партамента, старавшиеся вы-
вести здравоохранение области 
на передовые позиции, но увы… 
Им не удалось это по многим 
причинам, причём основные из 
них с каждым месяцем лишь 
обостряются. Татьяна Вален-
тиновна выступила с докладом. 
В перерыве отдельные главные 
врачи так прокомментировали 
её выступление: «Отчёт должен 
был делать тот, кто руководил 
департаментом в  прошлом 
году. Это его достижения и его 
просчёты. Головачёва могла бы 
сказать о задачах на текущий 

год, и это было бы справедли-
во».  

А работа органов здравоохра-
нения и сама ситуация в нём вы-
зывают крайнюю озабоченность. 
Почему, например, стоимость 
одного койко-дня по медикамен-
там  продолжает оставаться столь 
низкой? Почему разговоров о 
профилактике и формирова-
нии здорового образа жизни 
множество, а здоровье народа 
не улучшается? Почему число 
врачей сокращается, хотя по 
целевому набору и областному 
заказу в академии учатся сотни 
студентов? Или из всех врачей 
обшей практики по специаль-
ности работает только две трети? 
А ведь на их подготовку немалые 
бюджетные деньги тратятся. 

Очень верно сказал в своём вы-
ступлении Владимир Попов: «Мы 
должны вернуть здравоохране-
нию доверие населения области». 
Правильная мысль. Вот только 
как её в жизнь претворить?

Здоровье с «минусом»
актуально | Как вернуть здравоохранению доверие населения?

алёна ВишнеВСкаЯ

В Воронеже в минувший четверг жители дома №161 по 
улице Пешестрелецкой увидели у своего подъезда невесть от-
куда взявшееся небольшое озеро. Только это явление природы 
их отнюдь не обрадовало. Поскольку оказалось оно резуль-
татом произошедшей в их районе коммунальной аварии. Без 
воды в течение долгих шести часов остались сразу несколько 
многоэтажек. В зону «обезвоживания» угодили дома по не-
чётной стороне по улице Пешестрелецкой с №141 по №165 
и дом №98а, дома №№3, 4, 5, 20 по улице Героев сибиряков и 
несколько нежилых строений. 

Как рассказали нам в пресс-службе МУП «Водоканал Во-
ронежа», к месту утечки незамедлительно была направлена 
аварийно-ремонтная бригада предприятия. В ликвидации 
аварии задействовали семь единиц спецтехники, в том числе 
автокран, откачку, гидромолот, экскаватор. После тщательных 
поисков стало ясно, что причиной аварии стало разрушение 
чугунной запорной арматуры. Специалисты заменили лоп-
нувшую задвижку, водоснабжение удалось восстановить к 
вечеру того же дня. 

Вчера наш фотокорреспондент побывал на месте злопо-
лучной аварии и лично убедился, что утечка воды устранена, 
водопроводная труба вновь закопана. При достаточно высокой 
изношенности труб долго ли будут радоваться жители при 
виде воды из крана?

Несколько часов без воды

Валерий ВалентиноВ

Все ветераны Великой  
Отечественной войны, встав-
шие до 1 января 2011 года в 
очередь на получение жилья, 
в этом году должны получить 
квартиры. Об этом сообщи-
ла депутат Государственной 
думы Галина Карелова после 
состоявшегося 22 февраля за-
седания Президиума думской 
фракции «Единая Россия», на 
котором обсуждалось выпол-
нение Указа Президента РФ об 
обеспечении жильем ветеранов 
войны. С информацией по это-
му вопросу выступил министр 
регионального развития Вик-
тор Басаргин.  

- По данным министра, - рас-
сказала депутат, - в улучшении 
жилищных условий нуждаются 
сегодня более 43 тысяч вете-
ранов войны. Хотя это втрое 
меньше, чем число тех, кто уже 
получил помощь. Совершенно 
очевидно, что работа по обе-
спечению ветеранов жильем 
должна быть ускорена. В связи 
с этим мы обсудили ряд мер, 
которые должны быть пред-
приняты уже в ближайшее 
время. Во-первых, регионам 
разрешено использовать оста-
ток неиспользованных в 2010 
году представленных из феде-
рального бюджета на эти цели 
средств. Во-вторых, в регионы 
поступят средства из тех 10 
миллиардов рублей, которые 
запланированы в 2011 году в 
федеральном бюджете на эти 
цели. Кроме того, как вариант 
более быстрого решения квар-
тирного вопроса, рассматри-
вался вопрос о возможности 
покупки жилья для ветеранов 
в кредит, который будет по-
гашаться за счет бюджетных 
средств. Также депутаты Госду-
мы поставили вопрос о допол-
нительном выделении средств 
из федерального бюджета на 
улучшение жилищных условий 
ветеранов. 

По информации депутата, в 
Воронежской области из тех ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны, кто встал на учёт 
до 2011 года, в очереди остается 
ещё порядка 500 человек. Все 
они в этом году должны быть 
обеспечены жильем. Как  счи-
тает Галина Карелова, ни один 
из них не должен остаться вне 
зоны внимания.  При этом, 
по мнению Галины Карело-
вой, очень важна достоверная 
информация не только о том, 
сколько ветеранов еще нуж-
даются в улучшении жилья, 
но и сколько из получивших 
его действительно улучшили 
свое положение. Постоянный 
мониторинг ситуации, который 
ведут члены региональных 
отделений «Единой России» 
совместно с депутатами всех 
уровней, должен стать более 
действенным. 

В зоне  
внимания 
депутатов
на злобу дня |   
Ветеранов войны 
обеспечат жильём

Встреча
Саше Киселёвой было всего ничего 
– пять лет, когда она впервые взяла 
в руки гусли звончатые. Вообще-то 
их две сестры – Катя и Саша. Катя – 
старшая, и у неё есть подружка – Саша 
Гаценко. Вот она-то и надумала идти 
в школу искусств №9 к педагогу Люд-
миле Евгеньевне Трефиловой учиться 
играть на домре. 

Виктор Силин

- И моих девчонок сагитировала, - гово-
рит мама Саши и Кати Киселёвых Мария 
Вячеславовна. – Но Саша как увидела гус-
ли, так сразу же и загорелась на них играть. 
Она ещё в общеобразовательную школу не 
ходила, а уже стала первоклассницей в школе 
искусств.

На весь Воронеж всего-то гусляров не 
больше десятка человек наберётся. Кроме 
сестёр Киселёвых есть ещё сёстры Куценко 
– Валя и Ира. Они тоже учились у педагога 
Людмилы Трефиловой, а сейчас продолжают 
курс наук в музыкальном колледже. 

Сашу же Киселёву воронежцы увидели 
на недавнем концерте лауреатов Х Воронеж-
ского открытого регионального конкурса. 
Организовал его замечательный музыкант 
и подвижник, Заслуженный деятель ис-
кусств России Михаил Ефименко. Михаил 
Васильевич из той породы людей, которые от 
души радуются таланту других и стараются 
всеми силами помочь, всячески приободрить 
способных и начинающих.

Вот и этот фестиваль – это, вообще-то, 
детище Михаила Ефименко и директора 
колледжа Игоря Пустовалова. Четырнадцать 
юных дарований он вывел в этот раз на сцену 
музыкального колледжа имени Ростропови-
чей, где сам уже много лет заведует кафедрой 
оркестрового дирижирования и возглавляет 
знаменитый ансамбль «Русская гармонь».

Замечательно исполнили «Саратовские 
переборы» Юрий Кокшаров из Белгорода, 
«Перевоз Дуня держала» Даниил Зайнутди-
нов из Воронежа, «Сибирскую подгорную» 
Максим Азаров из Липецка… Так получи-
лось, что все лауреаты нынешнего конкурса 
– мальчишки. И только единственная девоч-
ка – это как раз исполнительница на гуслях 
звончатых семилетняя Саша Киселёва.

И, как говорят знатоки музыки, очень 
талантливая!

Ах, эти гусли звончатые…

Юная исполнительница на гуслях Александра Киселёва.
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В минувший четверг состоялась коллегия департамента 
здравоохранения области, на которой подводились 
итоги работы в истекшем году. Вела её исполняющая 
обязанности руководителя департамента Татьяна 
Головачёва. 
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Алексей ЕГОРОВ

- ACROS – отличный ком-
байн, - рассказывает фермер 
Алексей Миронов, - конечно, 
покупка машины такого клас-
са – серьезный шаг для нашего 
хозяйства, поэтому выбирали 
из существующих моделей тща-
тельно. Во-первых, в модельном 
ряде ACROS несколько машин. 
Можно выбрать тот, который 
лучше всего подойдет тебе в 
плане сочетания производи-
тельности, экономичности и 
других параметров. Есть же 
машины мощные, но из-за сво-
ей конструкции не способные 
выдать нужного результата. 
ACROS же отличает высокая 
эффективность. Во-вторых, имя 
производителя  говорит само за 
себя. Ростсельмаш - это как знак 
качества.

Такое доверие со стороны 
потребителей обусловлено ак-
тивной политикой компании 
в области повышения качества 
выпускаемой продукции. Рост-
сельмаш отличается постоян-
ным поиском и внедрением 
в производство новых техно-
логий, призванных сделать 
технику еще надежнее, еще 
эффективнее, еще удобнее. В 
частности, одними из самых 
глобальных проектов стали 
создание на территории пред-
приятия крупнейшего в России 
комплекса оборудования для 
лазерного раскроя металла 
и роботизированной линии 
сварки. 

Очередным этапом модер-
низации производства стал 
переход всех подразделений 
Ростсельмаш на новую техно-
логию окраски с применением 
двухкомпонентных лакокра-

сочных материалов. Это по-
зволяет обеспечивать толщину 
покрытия окрашиваемых по-
верхностей около 100 мкм, что 
соответствует современному 
мировому стандарту.

Ростсельмаш уделяет по-
вышенное внимание не толь-
ко качеству и эффективности 
выпускаемой продукции, но 
и созданию благоприятных 
условий труда механизаторов. 
Здесь активно используется 
технология «обратной связи». 
Никто не знает, что необходимо 
работникам, лучше их самих. 
Поэтому техника разрабатыва-
ется с учетом пожеланий тех, 
кто трудится на ней изо дня в 
день.

- Даже страшно было садить-
ся за руль ACROS, - признается 

механизатор Сергей Дудников, 
-  машина очень серьезная. Мы 
раньше таких и не видели, но 
быстро научились, как с ней 
обращаться. В итоге работать 
намного легче стало. Говорят,  
летом в жару работать труднее 
всего. Тут даже кабину поки-
дать не хочется. Кондиционер, 
холодильник, музыка – что еще 
надо для комфортной работы? 
Лично мне ACROS очень по-
нравился.

Такие отзывы поступают из 
огромного количества регионов, 
где на полях можно увидеть 
комбайны ACROS. География 
действительно широкая, потому 
что эти машины неприхотливы 
и не раз уже доказывали свою 
эффективность даже в самых 
сложных условиях. Во многом 
высокая популярность серии 
ACROS среди потребителей 
из регионов с сильно отличаю-
щимися агроклиматическими 
условиями обусловлена вариа-
тивностью моделей, позволяю-
щей выбрать наиболее подходя-
щий комбайн. На сегодняшний 
день серия насчитывает три 
модели: ACROS 530, ACROS 
560 и ACROS 580. Проходит ис-
пытания и новая модификация 
ACROS 590 Plus. 

Если учесть и широкий спи-
сок опционального оборудова-
ния, доступный для комбайнов 
серии, то можно утверждать, 
что мало кто из производи-
телей сельскохозяйственной 
техники такого класса может 
похвастаться таким выбором 
для потребителя. 

ACROS ценят за многие до-
стоинства.

К примеру, классическая 
однобарабанная молотилка 
объективно представляет собой 
лучшее сочетание высокой про-
пускной способности и низких 
энергозатрат. Кроме того, также 
ее отличают минимальные ри-
ски повреждения зерна и береж-
ное обращение с соломой. 

Зерновой бункер объемом 
9 000 л повышает эффектив-
ность работы: сокращается число 
остановок для выгрузки зерна, 
повышается показатель оборачи-
ваемости транспортных средств, 
особенно при групповом исполь-
зовании комбайнов. Высокая 
скорость выгрузки (до 90 л/сек) 
снижает затраты времени на раз-
грузку зерна – требуется не бо-
лее 2 минут. Гидропульсаторы на 
дне бункера дают возможность 
выгрузки зерна влажностью до 
35 процентов.

Двигатели, примененные 
в серии ACROS, также имеют 
ряд преимуществ. При почти 
одинаковой средней сезонной 
наработке ACROS 530 (c двига-
телем ЯМЗ мощностью 255 л.с.) 
и GS12 (мощность двигателя 
330 л.с.) в 1700 т,  Палессе потре-
бляет топлива на 2 380 л больше, 
чем ACROS. Таким образом, 
экономия составляет около 60 
тысяч рублей. За 2 гарантийных 
года – свыше 120 000 рублей.  

На других комбайнах се-

рии ACROS устанавливаются 
двигатели Cummins. Являясь 
двигателями-миллионниками, 
они доказали потребителям свою 
надежность и эффективность.

Реалии сегодняшнего рынка 
сельскохозяйственной техники 
таковы, что потребители хотят 
лично убедиться в качестве 
и характеристиках техники. 
Именно поэтому Ростсельмаш 
принял участие в сравнитель-
ных лабораторно-полевых ис-
пытаниях, которые состоялись 
в конце сентября на Алтайской 
машинно-испытательной стан-
ции (МИС). Место проведения 
было выбрано не случайно. 
Во-первых, Алтайский край 
является одним из самых слож-
ных в плане условий работы 
комбайнов. Именно здесь ма-
шины и должны были показать, 
на что они реально способны. 
Во-вторых, Алтайская МИС 
является авторитетным неза-
висимым экспертом.

Для участия в испытаниях 
представили новый ACROS 
580. Главным его отличием от 
«односерийников» стало то, 
что комбайн получил двигатель 
Сummins мощностью в 300 л.с. 

Особенность такого двигателя 
в механическом управлении 
и расширенной «полке» кру-
тящего момента (1000-1600 
об/мин). По удельному расходу 
он экономичнее ЯМЗ на 15 
процентов. 

Почему именно ACROS 580 
выбрали для участия в испы-
таниях? Потому что его техни-
ческие параметры идентичны 
с Палессем GS12, но по не-
которым из них, заявленным в 
технических условиях машины, 
«оппонент» ACROS 580 указы-
вал на свои преимущества.   

Испытания  провели на под-
боре и обмолоте валков яровой 
пшеницы. Для объективности 
результатов испытаний комбай-
ны работали в течение двух дней 
и в одинаковых условиях. 

В течение всего периода Ал-
тайской МИС сделаны десятки 
лабораторных замеров про-
изводительности машин. При 
нормируемом уровне потерь 

зерна за молотилкой в 1,5 про-
цента, номинальная произво-
дительность ACROS 580 на 18,9 
процента превысила показатель 
конкурента.

Производительность ACROS 
580 за 1 час основного времени 
(без учета времени на выгруз-
ку зерна) и технологического 
времени (с учетом времени на 
выгрузку) также выше. В прото-
коле Алтайской МИС отмечает-
ся, что высокая производитель-
ность комбайна Ростсельмаш 
достигнута в том числе «за счет 
меньшего времени выгрузки 
(большей производительно-
сти выгрузного устройства) 
и большего объема зернового 
бункера».

Дробление зерна – очень 
важный показатель работы 
любого комбайна. Cпособность 
убирать с минимальным ри-
ском повреждения зерна осо-
бенно ценится в производстве 
кукурузы и подсолнечника. В 
первом случае это сказывается 
на сроках хранения (дробленая 
кукуруза быстро загнивает), а в 
случае с подсолнечником силь-
но влияет на цену. В отличие 
от Палессе GS12 ACROS 580 

намного бережней относится к 
зерну. Доля дробленого зерна 
составляет всего 1,2 процента, 
что на 25 процентов ниже, чем 
у белорусского аналога.

Еще одним важным показа-
телем является то, что расход 
топлива ACROS 580 на 36,6 
процента меньше, чем GS12. 
Таким образом, комбайн эко-
номит на каждой тонне урожая 
почти литр солярки, то есть по 
сегодняшним ценам почти 30 
рублей. Учитывая сезонные 
намолоты всего хозяйства, 

итоговая сумма экономии по-
лучается существенной.  В 
показателе экономности рас-
хода топлива и раскрываются 
лучшие характеристики при-
меняемых в технике Ростсель-
маш двигателей Cummins. Это 
реальные цифры. Это действи-
тельность. 

П о м и м о  л а б о р а т о р н о -
полевых испытаний ACROS 
580 выдержал и главный эк-
замен – уборочную страду. 
Первые машины из опытно-
промышленной партии уже от-
работали на полях России. 

- У нас работали два ACROS 
580, - рассказывает Владимир 
Чикинев, начальник сельхозот-
дела агрохолдинга «Киприно». 
- Уже обмолотили пшеницу, 
гречиху. Работали машины как 
на прямом комбайнировании, 
так и раздельном. Показали 
хорошую производительность: 
при урожайности 18-20 ц/га 
ежедневно намолачивали до 
1000 ц. Комбайны пришли в 
хозяйства в разгар уборочной. 
Сезон продолжается, готовим 
комбайн к работе на подсолнеч-
нике, который для нас является 
одной из главных культур. Ре-
зультаты мы подведем позже,  
но пока с уверенностью можем 
сказать, что комбайн ACROS 
580 - достойная техника. Мощ-
ная, производительная и эф-
фективная. А самое главное, 
что производители не лукавят 
с техническими данными ком-
байнов, как это делают другие.

На других полях ACROS 580 
был задействован на обмолоте 
зерновых прямым и раздельным 
способом комбайнирования. 
Как рассказывают специали-
сты, машина показала хорошие 
результаты. На уборке подсол-
нечника ACROS 580 так же от-
работал без нареканий. Комбайн 
обеспечил производительность 
до 21 т в час при потерях в 1,5 
процента, что позволяет сокра-
тить сроки уборочных работ. 
Специалисты отметили и на-
дежность комбайна, за период 
работы не было зафиксировано 
ни одного отказа. 

ACROS – твёрдая «пятёрка» 
в пятом классе

Твои партнёры, село | Техника Ростсельмаш наглядно демонстрирует свои преимущества 

Условия испытания 

Культура, сорт
яровая 

пшеница 
«Омская-28»

Урожайность, ц/га 14

Масса 1000 зерен, г 36,4

Отношение массы зерна 
к массе соломы

1:0,88

Влажность зерна, % 12,3

Влажность соломы, % 13,1

ACROS 580 GS 12
Преимущества 

ACROS 580

Номинальная производительность 
(при потерях 1,5%), т/ч

22 18,5 +18,9%

Экономия:

Удельный расход топлива, кг/т 1,91 2,61 36,6%

Дробление зерна, % 1,2 1,5 25%

Для потребителя важно, чтобы техника была экономи-
чески эффективной. Ему важны показатели произво-
дительности, экономичности и надежности. Владелец 
должен быть уверен, что в уборочную драгоценные 
часы не будут тратиться на ремонт.  Чтобы достичь тако-
го результата, производители сельскохозяйственной 
техники должны постоянно контролировать качество 
выпускаемой продукции, модернизировать произ-
водство и прислушиваться к мнению потребителей. 
Собрав все эти составляющие воедино, Ростсельмаш 
выпустил серию ACROS,  идеально отвечающую со-
временным требованиям рынка. Их преимущества 
отмечают и руководители хозяйств, подчеркиваю-
щие его экономическую эффективность, и простые 
труженики, высоко оценившие комфорт, простоту 
настроек и обслуживания, и независимые эксперты, 
присутствовавшие во время лабораторно-полевых 
испытаний новых моделей серии.

Официальный дилерОфициальный дилер

ООО ПТП «Агропромснаб»ООО ПТП «Агропромснаб»
Воронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8 аВоронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8 а

Тел.: (47362) многоканальный: 2-26-18Тел.: (47362) многоканальный: 2-26-18
отдел продаж техники: 3-10-57.отдел продаж техники: 3-10-57.

Реклама.

Яна СЕРГЕЕВА

По сообщению инфор-
мационно-анали тического 
управления мэрии, в об-
суждении проблем, связан-
ных с участием молодёжи в 
выборах, приняли участие 
руководитель управления 
организации работы с мо-
лодёжью Андрей Животя-
гин, заместитель директора 
департамента образования 
Владимир Хвостовский, 
депутат городской думы 
Александр Тюрин, предста-
вители региональных отде-
лений политических партий, 
члены Молодёжного совета 
при главе Воронежа, пред-

седатели территориальных 
избирательных комиссий 
города.

Как отметили присут-
ствующие, пока что един-
ственной формой актив-
ности молодёжи, связанной 
с предвыборной кампани-
ей, становится помощь в 
агитационный период тем 
или иным кандидатам или 
партиям. Но гражданская 
позиция в таких случаях не 
проявляется. Причина этому 
недостаточная информиро-
ванность молодого населе-
ния о процедуре выборов.

- Формирование граждан-
ской позиции начинается 
ещё в школьные годы, - зая-
вил Владимир Хвостовский. 

– Кроме того, что ученики 
принимают участие в олим-
пиадах по избирательному 
праву, в большинстве школ 
города выборы ученическо-
го самоуправления прохо-
дят по-разному: где-то – это 
школьный парламент, где-то 
– правительство. К работе 
подключаются практиче-
ски  все старшеклассники.

Как повысить граждан-
скую и политическую ак-
тивность современной мо-
лодёжи? 

– Повышение инфор-
мированности молодёжи 
о процедуре выборов мо-
жет идти путём создания 
общественных организаций, 
причём они должны быть не-
политическими, - высказал 
свою позицию Андрей Жи-
вотягин. - Ежегодно наше 
управление проводит кон-
курс для поддержки моло-
дёжных инициатив.

Молодёжь выбирает
Городская избирательная комиссия и управление 
организации работы с молодёжью администрации 
Воронежа провели «круглый стол» «Молодёжь и выбо-
ры». Мероприятие прошло в рамках Всероссийского 
дня молодого избирателя.

Тамара ГАШИМОВА

Ру к о в о д и т е л и  с т р у к -
турных подразделений 

Воронежского региональ-
ного отделения Фонда со-
циального страхования РФ 
обсудили итоги работы за 
прошлый год и январь ны-
нешнего по исполнению 
бюджета, результатам рабо-
ты филиалов по администри-
рованию страховых взносов, 
контролю за экспертизой 
временной нетрудоспособ-
ности. Среди приоритетов 
- поиск дополнительных 
рычагов, способных усовер-
шенствовать результаты по 
повышению собираемости 
страховых взносов. Именно 
они являются основным 
источником формирования 
бюджета отделения Фонда и 
главной базой, обеспечиваю-

щей государственные гаран-
тии по линии социального 
страхования  на территории 
области. Это пособия по вре-
менной нетрудоспособно-
сти, материнству  и детству, 
выплаты пострадавшим на 
производстве и другие виды 
социальной и финансовой 
поддержки граждан. 

Несмотря на то,  что в 
2011 год отделение Фонда 
перешло с достаточно вы-
сокими показателями, за-
няв лидирующие позиции в 
Центральном федеральном 
округе по уровню собирае-
мости страховых взносов 
и значительно повысив ре-
зультаты работы в сравнении 
с 2009 годом, впереди ждёт 
непростой период. Доходы 
от страховых взносов не по-
крывают расходы, которые 
необходимы на обеспечение 

государственных гарантий 
по линии социального стра-
хования жителям Воронеж-
ской области. Сказывается 
сокрытие реальных зарплат 
на предприятиях среднего, 
малого и даже крупного 
бизнеса. 

Ситуацию, по мнению со-
бравшихся, может улучшить 
более тесное сотрудничество 
с областными и районными 
госструктурами, вынесение 
проблем для обсуждения 
на уровень правительства 
Воронежской области, ин-
дивидуальная работа с каж-
дым зарегистрированным 
страхователем. Также перед  
регионом поставлена задача 
- уйти от дотаций, получае-
мых из централизованного 
резерва Фонда социального 
страхования РФ.

Задача фонда – уйти от дотаций
Общество | Воронежский соцстрах стал лидером в ЦФО

Справочник по правовой защите семей 
погибших военнослужащих получили 90 во-
ронежских вдов. 

Справочник, выпущенный под редакцией 
руководителя Воронежского областного обще-
ственного движения вдов военнослужащих, 
погибших (умерших) в период прохождения 
военной службы Веры Уваровой и председателя 
комитета по делам инвалидов Общественного 
совета Воронежской области Сергея Подболото-

ва, содержит нормативные акты федерального, 
регионального и местного уровней, а также ма-
териалы судебной практики, касающейся статуса 
членов семей погибших военнослужащих. 

Это первое подобное издание в Воронежской 
области, объединившее опыт работы движения 
по защите прав и интересов граждан данной 
категории. 

Валерий ВАЛЕНТИНОВ.

Справочник для вдов

- Анатолий Александрович, 
не так давно был опубликован 
доклад Международного авиа-
ционного комитета о катастрофе 
10 апреля 2010 года под Смо-
ленском, где погибла польская 
делегация во главе с президентом 
Л.Качиньским. Было заметно по-
холодание в российско-польских 
отношениях. На прошедшей в 
Познани конференции затраги-
вались эти проблемы?

- Должен заметить, что ни в 
докладах на пленарном заседании, 
ни в секционных заседаниях кон-
ференции, где выступали предста-
вители стран Европы и Америки, 
эти вопросы не поднимались. Хотя 
в СМИ Польши до сих пор идут 
порой жаркие дискуссии, обсужде-
ния этой трагедии представителя-
ми различных партий. Некоторые 
политики пытаются набрать очки 
перед предстоящими парламент-
скими выборами, объявляют рус-
ских виновными в этой авиаката-
строфе. В кулуарных же беседах, 
например, с деканом факультета 
политологии и журналистики 
Познанского госуниверситета Та-
деушем Валласом и председателем 
Ассоциации политологов Польши 
профессором Романом Беккером, 
можно было услышать много 
хорошего о России, россиянах, о 
необходимости развития сотруд-
ничества. И нетрудно понять, что 
абсолютное большинство поляков 
не поддерживает нагнетание враж-
дебного отношения к России в 
связи со смоленской катастрофой. 
Наоборот, они хотят развивать 
отношения в экономике, образо-
вании, культуре. Мне довелось 
выступать с докладом на пленар-
ном заседании на русском языке, 
и только представители стран 
Западной Европы и США исполь-
зовали наушники с синхронным 
переводом, а присутствующие по-
ляки, немцы, представители стран 
Центральной и Восточной Европы 
слушали доклад без перевода, да 
и вопросы задавали на русском 
языке с хорошим произношением, 
показывая своё позитивное рас-
положение. Оказывается, многие 
коллеги по-прежнему поддер-
живают знание русского языка, 
что необходимо им для научных 
изысканий, а также для просмотра 
телевизионных каналов россий-
ского телевидения. 

- А какова тема вашего высту-
пления? Какие российские про-
блемы волнуют интеллектуалов 
стран Запада? 

- Меня удивило пристальное 
внимание, особенно европейцев, 
к сегодняшней России. Кроме 
меня на пленарном заседании 
по проблемам России выступил 
самый авторитетный польский по-
литолог профессор Роман Беккер. 
На одиннадцати секционных за-
седаниях по несколько сообщений 
было посвящено развитию совре-
менной России. Мною была затро-
нута проблема взаимозависимости 
внутренней и внешней политики 
современной России. А зарубеж-
ные коллеги анализировали состо-
яние социально-экономического 
развития РФ, критически оцени-
вали сложившуюся капиталисти-
ческую модель, которая привела 
к глубокому расслоению россий-
ского общества. Красной нитью 
через все выступления проходила 
мысль, что работающий человек не 
должен быть бедным. Участников 
конференции больше всего инте-
ресовали деятельность и доходы 
российских чиновников и олигар-
хов, их морально-нравственные 
качества. Почему, например, рос-
сийские олигархи, живя на За-
паде со своими семьями, не хотят 
интеграции России с Евросоюзом. 
Выходит, они не хотят поднимать 
социальный и жизненный уровень 
соотечественников? 

- Значит, европейские коллеги 
проявляют заинтересованность в 
перспективах развития России, в 
выборе нами дальнейшего пути? 
А у нас часто можно услышать: 
«Да кто нас ждёт в Евросоюзе и 
кому мы там нужны?»

- К сожалению, современная 
Европа переживает сложные вре-
мена, столкнувшись со многи-
ми трудностями и проблемами. 
Сокращается население ряда 
европейских стран, что вынуж-
дает правительства обращаться 
к иностранной рабочей силе. В 
Англии, Дании, Италии, Франции, 
Норвегии, Швеции постепенно 
меняется структура населения, 
доля титульных наций уменьша-
ется. Многие приезжие, получив 

вид на жительство или граждан-
ство, не воспринимают западную 
цивилизацию, демократические 
ценности, а некоторые из них 
даже игнорируют культуру и 
традиции европейцев, пытаются 
навязать толерантному обществу 
своё мировоззрение и порядок, 
часто основанные на восточных 
традициях. 

На этом фоне просматривается 
стремление многих европейцев к 
сближению со славянскими наро-
дами, отличающимися схожестью 
в ментальности, культуре, с общей 
исторической судьбой. Народы 
Европы нуждаются в общении с 
нами – русскими, как и мы с ними. 
На наш взгляд, Европейскому 
союзу надо рассматривать Россию, 
Украину, Белоруссию как ближай-
ших союзников, народы которых 
поддерживают интеграционные 
процессы с цивилизованной Евро-
пой, а это выгодно для всех. 

В последние годы, особенно 
при Президенте Д.А.Медведеве, 
обозначилось стратегическое на-
правление российской внешней 
политики в сторону сближения с 
Европой. Да и в Концепции внеш-
ней политики России отмечается 
заинтересованность нашей страны 
в укреплении Евросоюза, чтобы 
совместно выступать с согласован-
ных позиций. Европа является за-
конодателем прогресса, заложила 
фундамент современной науки, 
техники, искусства, рыночной эко-
номики, политической демократии 
и других важнейших социально-
нравственных ценностей. Европа и 
Россия находятся в едином геогра-
фическом, военно-политическом 
и экономическом пространстве 
и поэтому должны укреплять 
отношения, тесно сотрудничать. 
Россия имеет дружеские отно-
шения с Германией, Францией, 
Италией, Финляндией, Испанией, 
Грецией, Нидерландами, Данией, 
Норвегией и другими странами 
Европы. Последние контакты 
руководителей России и Польши 
вселяют оптимизм. Это хорошо, 
когда интересы власти и обще-
ства начинают совпадать, хотя в 
реальной жизни это происходит 
очень редко. 

- Значит, Анатолий Алексан-
дрович, можно сказать, что нас, 
россиян, ждут в Европейском 
союзе после разрешения вну-
тренних проблем, связанных 
с повышением уровня жизни 
людей? 

- Интересно то, что каждый 
российский лидер, приходя к вла-
сти - от Бориса Ельцина до Дми-
трия Медведева, – высказывал 
пожелания сближения или даже 
вступления России в ЕС. Однако 
это происходило в начальный 
период президентства. Затем ли-
деры забывали об этом и до конца 
своего срока не вспоминали, как 
это было и с Борисом Ельциным, 
и с Владимиром Путиным. В то же 
время в российском общественном 
мнении идея интеграции с циви-
лизованной Европой постоянно 
живёт. На современном этапе зада-
ча лидеров России и европейских 
государств - находить объединяю-
щие начала, искать пути сближе-
ния, пропагандировать с помощью 
учёных, деятелей культуры, СМИ 
общие цели развития. Европей-
ский вектор развития в сознании 
большинства россиян остаётся 
приоритетным. Сотрудничество с 
Евросоюзом предоставит России 
стратегические выгоды во многих 
областях, а расширение сферы 
гуманитарного взаимодействия 
позволит снять разделяющие 
культурно-исторические барьеры. 
Народная дипломатия, обще-
ственность могут способствовать 
сближению народов. Ведь когда 
мы вместе, мы сильнее, богаче и 
духовно, и материально. 

Вёл беседу Виталий ПЕТРОВ.

Европа – наш 
общий дом
Политология | Реалии XXI века заставляют 
искать новые подходы к международному 
сотрудничеству
В польском городе Познань недавно состоялась между-
народная конференция  «Европа в XXI веке: интеграция в 
условиях кризиса», в которой принял участие доктор исто-
рических наук, профессор факультета международных 
отношений Воронежского государственного университета 
Анатолий Лютых. Анатолий Александрович известен как 
создатель совместно с профессором В.А.Тонких первого в 
России учебника по политологии, изданного в 1992 году и 
получившего известность в стране и за рубежом. Он также 
автор ряда монографий и учебных пособий по проблемам 
международных отношений с рекомендательным грифом 
УМО Министерства образования и науки РФ. 
Вскоре после возвращения из Польши учёный ответил на 
вопросы «Коммуны».
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Отчёт депутата

Вопросы комплексного раз-
вития Левобережного района 
уже не первый год  являются 
приоритетами в работе депутата  
Алексея Сергеева. В минувшем 
году избирателями округа №5 
было оказано высокое доверие 
депутату, и он был переизбран 
на второй срок. Это означает, 
что планомерная работа по ком-
плексному решению  социально-
экономических проблем  из-
бирательного округа №5 про-
должится в течение всего срока 
полномочий парламентария.

В настоящее время в  Во-
ронеже действует ряд город-
ских и областных программ, 
направленных на улучшение 
благоустройства и жизнедея-
тельности жителей города. Не 
остаётся в стороне и округ №5. 
На его территории находится 
множество объектов, нуждаю-
щихся во внимании органов 
власти всех уровней. 

При содействии депутата 
Алексея Сергеева проводятся 
работы по включению объектов 
округа, требующих ремонта 
или благоустройства, не только 
в городские, но и областные и 

федеральные программы. В ка-
честве положительного примера 
уже решённых вопросов можно 
привести комплексное бла-
гоустройство двора по адресу: 
пер. Гвардейский, д. 4, которое 
было произведено в рамках про-
граммы «Сто дворов».

Под пристальным внимани-
ем и контролем депутата прово-
дятся  работы по строительству 
КНС микрорайона Песчанка. 
Не первый год финансируются 
работы по канализованию 1-й 
очереди. По многочисленным 
обращениям жителей микро-
района Песчанка по предложе-
нию депутата  Алексея Сергеева 
за счёт бюджета городского 
округа г.Воронеж запланирова-
но проектирование  2-й очереди  
на 2011 год.

Одним из наиболее острых 
вопросов округа является вос-
становление брошенных сетей 
наружного освещения Левобе-
режного района. Приятно от-
метить, что в решении данной 
проблемы присутствует по-
ложительная тенденция: каж-
дый год на улицах округа №5 
становится светлее, а значит, 

благоустроеннее и безопаснее. 
В 2010 году восстановлено на-
ружное освещение во дворах 
по адресу: Ленинский про-
спект, д.20/1-22/1, завершены 
работы по замене светильников 
микрорайона Песчанка на энер-
госберегающие, установлена 
дополнительная опора около 
гимназии №5.

Одной из проблем округа яв-
ляется наличие сухостойных де-
ревьев, нуждающихся в санации 
и опиловке. В первоочередном 
порядке помощь оказывается 
детским учреждениям. В резуль-
тате запроса депутата произ-
ведена опиловка и ликвидация 
аварийных деревьев в МОУ 
СОШ №3 (пер. Гвардейский, 
50) и МДОУ №192 (ул. Азов-
ская, 22а).

Как всегда под особым вни-
манием депутата Алексея Серге-

ева находится социальная сфера 
округа. Просьбы обратившихся 
к депутату учреждений школь-
ного и дополнительного обра-
зования были удовлетворены. 
В результате в классах и кабине-
тах МОУ СОШ №2 (ул. Танеева, 
4), в ЦРТДиЮ «Радуга»  (ул. П. 
Осипенко, 6), в МОУ СОШ №15 
(ул. Циолковского,12в), в МОУ 
СОШ №3 (пер. Гвардейский, 
50), в МОУ СОШ №67 (ул. 
Циолковского, 5), в гимназии 
№5 (ул. Полины Осипенко, 4), 
в гимназии им. Платонова (ул. 
Набережная Авиастроителей, 
30а) были проведены работы по 
ремонту, приобретена оргтехни-
ка и школьная мебель. 

В 2010 году произошло зна-
менательное событие – на тер-
ритории округа №5 открылось 
новое учреждение социальной 
направленности - филиал  МОУ 
ДОД Центр дополнительного 
образования для детей «Реаль-
ная школа» (Ленинский про-
спект, д.20/1), возглавляемое 
почётным гражданином города 
Воронежа, народным учителем 
РФ А.В.Золотарёвой. С первых 
дней работы данного учреж-
дения его надежным другом, 
всегда готовым оказать под-
держку, стал Алексей Сергеев. 
Так, в 2010 году была оказана 
помощь в приобретении обо-
рудования для компьютерного 
класса нового филиала. 

Депутат Алексей Сергеев и 
сотрудники его общественной 
приёмной всегда являются же-

ланными гостями в учреждени-
ях образования Левобережного 
района. Ни одно праздничное 
мероприятие не обходится без 
них. Социально незащищён-
ные учащиеся школ округа 
№5 на новогодние праздники 
получили от депутата слад-
кие подарки. По ходатайству 
депутата в связи с профес-
сиональным праздником в 
День учителя были награж-
дены почётными грамотами 
Воронежской городской Думы 
заместитель директора по вос-
питательной работе в  МОУ 
гимназия №5  (ул. П.Осипенко, 
4) Людмила Александровна 
Полякова и заместитель ди-
ректора по административно-
хозяйственной части в  МОУ 
СОШ №3  (пер. Гвардейский, 
50) Александра Константинов-
на Кудинова.

В минувшем году повы-
шенное внимание уделялось 
учреждениям здравоохранения 
Левобережного района, в ко-
торых работают чуткие и не-
равнодушные люди. МУЗ ГО 
г.Воронеж «Городской больнице 
№5» (ул. П.Осипенко, 11), МУЗ 
ГО г.Воронеж «Городской по-
ликлинике №18» (Ленинский 
проспект, 2/5) была оказана 
помощь в приобретении обо-
рудования. Сотрудники по-
ликлиники №18 на новогодние 
праздники получили подарки, а 
сотрудница МУЗ ГО г.Воронеж 
«Городская поликлиника №18» 
Ирина Степановна  Емельянова 

по ходатайству депутата Алек-
сея Сергеева была награждена 
почётной грамотой Воронеж-
ской городской Думы.

Алексей Сергеев принимает 
активное участие в обществен-
ной жизни города и района. При 
поддержке депутата в июне 2010 
года были организованы  экс-
курсионные поездки учащихся 
школ округа. 

В рамках мероприятий по со-
циальной защите населения жи-
тели округа, имеющие степень 
нетрудоспособности, получили 
подарки. 

Для верующих граждан окру-
га депутатом регулярно органи-
зовываются бесплатные поездки 
по святым местам Воронежской 
и Липецкой областей. 

Общественная приёмная 
депутата расположена по 
адресу: ул.П.Осипенко, 
д.6, помещение ЦРТДиЮ 
«Радуга». Часы работы: 
понедельник-пятница с 
9.00. до 17.00. В обществен-
ной  приёмной действует 
бесплатная юридическая 
консультация для граж-
дан 5-го избирательного 
округа. 
Контактный телефон: 249-
98-64.

Отчёт предоставлен 
информационно-аналитическим 

управлением Воронежской 
городской Думы. 

Воронежской городской Думы 
Алексея Юрьевича СергееВА о работе за 2010 год

Алексей Юрьевич Сергеев избран в марте 2010 года 
депутатом Воронежской городской Думы III созыва по  
двухмандатному избирательному округу №5. В город-
ском парламенте он является заместителем предсе-
дателя постоянной комиссии по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой политике и инвестициям, 
входит в постоянную комиссию по градостроительной 
деятельности и земельным отношениям. Член фракции 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».  

Отчёт депутата Воронежской городской Думы 
Юлии Владимировны ПоПоВой о работе за 2010 год

Отчёт депутата Воронежской городской Думы 
Александра Борисовича ТЮрИНА о работе за 2010 год

Работа в Воронежской 
городской Думе

Являясь председателем по-
стоянной комиссии по реали-
зации комплексных программ 
развития городского округа и 
членом постоянной комиссии 
по ЖКХ и благоустройству, 
принимал участие в подготовке 
и рассмотрении решений Во-
ронежской городской Думы по 
следующим вопросам:  развитие 
инфраструктуры отдельных 
территорий городского округа 
город Воронеж на 2010-2014 
годы; программа комплексного 
социального развития город-
ского округа город Воронеж на 
2010-2014 годы; стратегический 
план развития городского окру-
га город Воронеж на 2010-2020 
годы; комплексное развитие 
систем коммунальной инфра-
структуры городского округа 
город Воронеж на 2010-2020 
годы; бюджет городского округа 
город Воронеж на 2011 год и 
плановый период 2012 и 2013 
годов; вопросы регулирования 
тарифной политики;  инве-
стиционная программа МУП 

«Водоканал Воронежа» на 2011-
2013 годы и т.д.

Всего проведено 15 заседа-
ний постоянной комиссии. Рас-
смотрено 82 вопроса, из них вы-
несено на сессию Воронежской 
городской Думы 54 вопроса. 
По итогам рассмотрения  про-
ектов данных нормотворческих 
вопросов депутатами Воронеж-
ской городской Думы принято 
49 решений.

Работа в округе
За 2010 год  депутату Во-

ронежской городской Думы 
Александру Тюрину поступило 
89 обращений от избирателей 
округа №15.

Характерно то обстоятель-
ство, что дополнительно об-
ращались жители не только 
избирательного округа №15, 
но и граждане, проживающие в 
городских посёлках и на отдель-
ных территориях (п.Масловка, 
с.Подгорное, с.Подклетное, 
п.Первое Мая и др.)

Основной темой в заявлени-
ях и обращениях граждан были 
вопросы, касающиеся ремонта 
жилого фонда, асфальтирова-

ния дорог и внутридворовых 
территорий, ремонта и уста-
новки наружного освещения, а 
также оказания адресной мате-
риальной помощи на лечение, 
приобретение лекарственных 
препаратов, трудоустройства, 
оплаты за коммунальные услуги 
и т.д.

По обращениям граждан и 
организаций было направлено 
52 запроса в соответствующие 
структуры городской и област-
ной администраций, районных 
управ, в городскую и районную 
прокуратуру, органы внутрен-
них дел и другие организации.

По всем поступившим об-
ращениям и жалобам были под-
готовлены и направлены ответы 
на имя заявителей о принятых 

мерах или о пути решения инте-
ресующих граждан вопросов.

По обращениям избирате-
лей в округе выполнен целый 
комплекс мероприятий. Уста-
новлено 6 детских игровых пло-
щадок по следующим адресам: 
ул.Лизюкова, 8, 23, 38, 47, 73, 
бульвар Победы, 7.

Установлены приборы  учёта 
(придомовые) в доме №5а по 
ул.Жукова. 

Выполнено асфальтирование  
внутриквартального проезда на 
участке: ул.Лизюкова - бульвар 
Победы мимо СОШ №94 (ли-
цей №8) до магазина «Среди 
цветов». В средней школе №85  
выполнен текущий ремонт, при-
обретены мебель и школьное 
оборудование. 

Для городской клинической 
поликлиники №4  приобрете-
ны мебель, медоборудование; 
оргтехника; бытовые приборы. 
По обращению гимназии №10 
оказано содействие в организа-
ции текущего ремонта, приобре-
тении учебного оборудования. 
Для детского сада №155 оказано 
содействие в приобретении 
строительных материалов.

Каждый год в своей депутат-
ской работе Александр Тюрин 
уделяет особое внимание оказа-
нию адресной помощи жителям 
округа.

Так, в 2010 году по данному 
направлению была оказана 
следующая помощь: выделены 

финансовые средства на  при-
обретение костюмов и обуви 
для выпускного вечера детям-
сиротам; решён вопрос по пре-
доставлению мест для детей в 
МДОУ №№142, 188, 149, 182, 
185; выделены средства  для 
приобретения инсулина для 
больных сахарным диабетом. 
По обращению ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны  
заменены трубы отопления и 
установлено новое сантехни-
ческое оборудование; приоб-
ретены подарки в количестве 
280 шт. для детей сотрудников 
школ и детских садов по изби-
рательному округу №15 (МОУ 
СОШ №88, МОУ лицей №1, 
гимназия №10, МДОУ №№155, 
162, 166, 188, 187). 

Также депутатом выделе-
ны средства на приобретение 
подарков на Новый год для 
общественной организации 
«Многодетная семья», подар-
ков ко Дню учителя для педа-
гогов СОШ №85 и гимназии 
№10, оказана материальная 
помощь школе-интернату №1 
для детей-сирот, выделены 
средства для организации юби-
лейного вечера в МДОУ №162. 
По обращению гимназии №10 
организованы экскурсии для 
школьников. 

Оказание адресной помо-
щи избирателям округа №15 
останется приоритетным для 
депутата и в 2011 году.

Общественно-
политическая  
деятельность 

Важными направлениями 
работы в 2010 году для депутата 
Воронежской городской Думы 
Александра Тюрина были:

- участие в деятельности фрак-
ции партии «Единая Россия» в 
Воронежской городской Думе;

- координация работы Обще-
ственного молодёжного совета 
при Воронежской городской 
Думе;

- подготовка и проведение 
заседаний и «круглых столов» 
по линии ЦСКП по проблемам 
развития муниципального об-
разования с приглашением 
представителей политических 
партий и общественных орга-
низаций, в том числе депутатов 
ГД РФ;

- организация и проведение 
молодёжного экспертного Фо-
рума «Форос» - ЦСКП(ЦФО) 
– Воронеж-2010 «Молодёжная 
элита XXI века»;

- выступления в СМИ (радио, 
телевидение) по острым пробле-
мам городского хозяйства. 

Телефон общественной 
приёмной депутата – 266-
06-01. 

Отчёт предоставлен 
информационно-аналитическим 

управлением Воронежской 
городской Думы.

Александр Борисович Тюрин - председатель постоянной 
комиссии по реализации комплексных программ раз-
вития городского округа, член постоянной комиссии по 
жилищно-коммунальному хозяйству и благоустройству 
Воронежской городской Думы III созыва, член фракции 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ».

«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведёт Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74

Моя работа –  
помощь людям!

Подводя итоги своей работы 
за 2010 год, я старалась ответить 
на вопрос: что удалось сделать 
для избирателей? Благодаря 
существованию «обратной свя-
зи», работе моей общественной 
приёмной, встречам с жителями 
округа, участию в работе приём-
ной Председателя партии «Еди-
ная Россия» Владимира Путина 
я нахожу новые направления 
депутатской работы. Разумеет-
ся, не все проблемы можно ре-
шить сразу. Но за сравнительно 
короткий промежуток времени, 
с марта 2010 года по настоящее 
время, в моём 13-м округе уда-
лось достичь существенных 
результатов сразу на трёх на-
правлениях: открытие по прин-
ципу «шаговой доступности» 
на базе городской поликлиники 
№3 лечебных учреждений в 
округе, принятие Воронежской 
городской Думой программ 
социально-экономического 
развития, предусматривающих 
существенное увеличение рас-
ходов на развитие учреждений 
здравоохранения, а также вы-
полнение наказов избирателей, 
данных мне в период избира-
тельной кампании. 

Что касается первого направ-
ления, то в 2010 году удалось 
открыть три отделения и один 
Центр здоровья для детей на 
базе городской поликлиники 
№3. Это связано с внедрением 
новых принципов оказания 
первичной медико-санитарной 
помощи по разным направле-

ниям оказания лечебных услуг. 
Открытие данных подразделе-
ний помогает решить вопрос не 
только «шаговой доступности» 
лечебных учреждений, но и ча-
стично разгрузить поликлинику 
№3, которая фактически обслу-
живает около 70 тысяч человек, 
более 600 посещений в смену. 
Квалифицированную медицин-
скую помощь можно уже сейчас 
получить в отделении врачей 
общей практики №1, корпус 
№2 городской поликлиники №3 
(ул. Шишкова, 71). Для женщин 
Коминтерновского района, об-
служивающихся в третьей и 
одиннадцатой поликлиниках, 
действует Центр амбулаторной 
хирургии гинекологического 
профиля (ул. Электросигналь-
ная, 13). В Центре открыт днев-
ной стационар, что позволяет 
беременным женщинам практи-
чески в домашних условиях, не 
ложась в больницу, ежедневно 
наблюдаться у специалистов 

и получать своевременное ле-
чение. Новым направлением в 
обслуживании пациентов, пере-
несших сердечно-сосудистые 
заболевания, инфаркты, инсуль-
ты, стало открытие отделения 
восстановительного лечения 
(пр. Труда, 6). Данное направ-
ление в лечении позволяет 
сохранить работоспособность 
пациентов, перенёсших опе-
рации на сердце, и тем самым 
увеличить их работоспособный 
возраст, не отправляя на про-
хождение медико-санитарной 
экспертизы (МСЭ) для назна-
чения группы инвалидности. 
Центр основывается на нетради-
ционных, немедикаментозных 
методах лечения. Прежде всего, 
это физиотерапевтические про-
цедуры, лечебная физкультура, 
массаж и т.д.  

Также очень важным на-
правлением в моей депутатской 
деятельности является рабо-
та в постоянной комиссии по 
здравоохранению, которую я 
возглавляю. За прошедший год 
комиссией рассмотрено более 
50 вопросов. Основные из них 
связаны с решением проблем 
лечебных учреждений города: от 
передачи в оперативное управ-
ление нежилых помещений 
учреждениям здравоохранения 
города и проведения капиталь-
ного ремонта, приобретения 
медицинского оборудования 
для муниципальных учрежде-
ний здравоохранения до уве-
личения финансирования. С 
администрацией городского 
округа у нашей комиссии сло-
жились конструктивные отно-

шения, что позволяет оператив-
но решать вопросы улучшения 
материально-технической базы 
городского здравоохранения и 
повышения качества обслужи-
вания населения. 

В 2010 году городской Ду-
мой была принята комплексная 
программа «Развитие инфра-
структуры отдельных терри-
торий городского округа город 
Воронеж на 2010-2014 годы». 
В социальной сфере програм-
мой предусмотрено строитель-
ство лечебных учреждений на 
сумму около 95 млн. рублей. 
Здесь можно отметить про-
ектирование и строительство 
пристройки к амбулатории 
городской больницы №4 в 
п.Сомово на 28 посещений в 
смену, амбулатории городской 
клинической больницы №11 
в Репном на 40 посещений в 
смену, строительство типовых 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов в Масловке (с.Таврово, 
поселок им.Будённого) на 20 
посещений в смену, покупка 
и реконструкция помещения 
под поликлиническое отделе-
ние городской поликлиники 
№22 на 90 посещений в смену, 
с.Малышево на 10 посещений 
в смену, пристройки к зданию 
амбулатории в с.Подклетном 
на 30 посещений в смену. В 
2010 году принята програм-
ма «Комплексное социально-
экономическое развитие го-
родского округа город Воронеж 
на 2010-2014 годы». В рамках 
программы по разделу «Раз-
витие здравоохранения» пла-
нируется проектирование и 

строительство консультативно-
диагностического центра на 
базе городской клинической 
больницы №7 и проектирова-
ние родильного дома на 150 
коек на базе городской клини-
ческой больницы скорой ме-
дицинской помощи №1. Впер-
вые за 20 лет открыто новое 
лечебное учреждение на базе 
11-й поликлиники на 380 по-
сещений в смену по ул. Маши-
ностроителей. Обобщены пред-
ложения лечебных учреждений 
города и внесены предложения 
в программу «Модернизация 
системы здравоохранения Во-
ронежской области». 

Решение социальных про-
блем избирателей округа – одно 
из приоритетных направлений 
в моей работе. В соответствии 
с наказами избирателей, за счёт 
средств городского бюджета, 
в 2010 году прошёл текущий 
ремонт школ №8 и №29, приоб-
ретено оборудование для лечеб-
ных и дошкольных учреждений 
округа. 

Это только первые шаги в 
моей работе по улучшению со-
циальной ситуации в округе. В 
качестве перспективной про-
граммы на этом направлении 
может рассматриваться пообъ-
ектный перечень по наказам 
избирателей на 2011 год. В 
частности, планируется бла-
гоустройство внутридворовых 
территорий и помощь муници-
пальным учреждениям округа.

В бюджет на 2011 год по ка-
питальному ремонту в рамках 
реализации Федерального за-
кона от 21.07.2007 г. №185-ФЗ 

вошло более 50 многоквартир-
ных домов по 13-му округу: ул. 
Варейкиса, 72; ул. Шишкова, 
61 и 69; ул. Брянская, 3; пр. 
Труда, 6, 40, 40а и т.д. В 2010 
году отремонтированы дома по 
адресам: ул. Беговая, 4/1,  6/1, 
10/5; ул. Ипподромная, 2; ул. 
Шишкова, 60; пр. Труда, 27; ул. 
Хользунова, 17.

При активном участии жи-
телей округа удалось включить 
в муниципальную адресную 
программу по сносу и рекон-
струкции ветхого жилищного 
фонда шесть жилых домов 
округа: пер. Политехнический, 
6 и 8, ул. Елецкая, 1, 3, 5 и ул. 
Лидии Рябцевой, 49. Программа 
рассчитана на период 2011 – 
2015 годов. Избиратели могут 
уточнить список домов, обра-
тившись в мою общественную 
приёмную.

В заключение хочу обратить-
ся к избирателям: только вместе 
с вами мы сможем изменить 
ситуацию в округе к лучшему. 
Ваша поддержка, ваше участие, 
ваши замечания и предложения 
очень важны для меня. 

Напоминаю адрес обще-
ственной приёмной – пе-
реулок Ботанический, 47, 
оф.116, тел. 221-05-15.

Юлия ПОПОВА, 
депутат Воронежской  

городской Думы  
от двухмандатного  

избирательного округа №13.

Отчёт предоставлен 
информационно-аналитическим 

управлением Воронежской 
городской Думы.

Налоги | разъясняет Анатолий ромАНцоВ, 
начальник отдела налогообложения физических 
лиц Управления Федеральной налоговой службы 
россии по Воронежской области
Подать декларацию обязан

Какие категории граждан обязаны   отчитаться  перед 
налоговыми органами о своих доходах?

По итогам 2010 года отчитаться о своих доходах и пред-
ставить декларацию обязаны:

 граждане, зарегистрированные в установленном за-
конодательством порядке и осуществляющие  предприни-
мательскую деятельность без образования юридического 
лица, применяющие общеустановленную систему  нало-
гообложения;

частные нотариусы и адвокаты, учредившие адвокатский 
кабинет;

граждане, получившие доходы от физических лиц, не 
являющихся налоговыми агентами, на основе заключен-
ных договоров гражданско-правового характера, включая 
доходы по договорам найма или договорам аренды любого 
имущества;

граждане, получившие доходы от продажи имущества, 
принадлежащего этим лицам на праве собственности, и 
имущественных прав, при условии, что это имущество было 
в собственности менее 3 лет;

налоговые резиденты Российской Федерации, полу-
чившие доходы из источников, находящихся за пределами 
Российской Федерации;

 граждане, получившие от налоговых агентов доходы,  с 
которых не был удержан налог;

граждане, получившие выигрыши от  организаторов 
тотализаторов и других основанных на риске игр;

граждане, получившие доходы в виде вознаграждения, 
выплачиваемого им как наследникам (правопреемникам) 
авторов произведений науки, литературы, искусства, а 
также авторов изобретений, полезных моделей и промыш-
ленных образцов;

 граждане, получившие доходы в денежной и натураль-
ной формах в порядке дарения.

Какие изменения?
Какие изменения   для  рядовых налогоплательщиков  

произошли в наступившем, 2011, году?
Каких-либо существенных изменений в сравнении с 

прошлыми годами нет. На протяжении последних 5-6 лет 
декларационная кампания носит не фискальный, а скорее 
социальный характер. А если говорить проще, то государ-
ство по итогам декларирования возвращает гражданам из 
бюджета налога на доходы физических лиц значительно 
больше, чем поступает с этого налога от граждан, предста-
вивших декларации. Это связано с тем, что размер социаль-
ных и особенно имущественных вычетов по приобретению 
жилья постоянно увеличивается. 

Прежними остались и категории граждан, обязанных 
до 30 апреля 2011 года отчитаться о своих доходах, полу-
ченных в 2010 году. Это предприниматели, применяющие 
общеустановленную систему налогообложения, нотариусы, 
адвокаты, учредившие адвокатский кабинет, граждане, 
сдающие в наём имущество или продавшие имущество, 
которое было в собственности менее 3 лет, и некоторые 
другие категории физических лиц.

Изменения коснулись размера имущественного налого-
вого вычета или, проще говоря, необлагаемой суммы при 
продаже прочего имущества (машина, гараж, и т.п.). Она 
увеличилась со 125 тыс. рублей до 250 тыс. рублей. Но с 
небольшим уточнением. Ранее необлагаемая сумма в 125 
тыс. руб. предоставлялась на каждый проданный объект, 
а с 2010 года сумма в 250 тыс. руб. предоставляется на всё 
реализованное прочее имущество.

Опоздал? Плати штраф
Что ожидает  граждан, которые не  успеют вовремя 

отчитаться о своих доходах?
Если у налогоплательщика есть обязанность по пред-

ставлению декларации, и он ее не исполнил, то ему нужно 
поторопиться это сделать. В случаях представления де-
кларации позже 30 апреля к нему применяется налоговая 
ответственность, установленная статьей 119 Налогового 
кодекса РФ, в виде штрафа. При этом размер штрафа за-
висит от времени опоздания и суммы налога, подлежащей 
к доплате по декларации. 

 Кроме того, с сентября 2010 года в названную статью 
внесены изменения, согласно которым даже если в представ-
ленной с опозданием декларации отсутствует сумма налога 
к доплате, штраф налагается в размере 1000 рублей. Ранее 
сумма штрафа составляла в этом случае 100 рублей. 

 Если же гражданин вправе подать налоговую декла-
рацию (например, для получения имущественных или 
социальных налоговых вычетов), то он сможет это сделать 
в любое время в течение трех лет по истечении налогового 
периода, за который подается налоговая декларация.

Налоговый вычет возможен
С какого  времени гражданин имеет право на возврат 

налога на доходы физических лиц по приобретённым 
квартирам и домам?

Вне зависимости от периода, когда налогоплательщик 
произвёл расходы по приобретению, инвестированию или 
строительству жилого объекта, возврат  НДФЛ начинается 
с доходов того года, когда физическое лицо оформило до-
кументы на квартиру или дом: 

- при строительстве или приобретении жилого дома - до-
кументы, подтверждающие право собственности на жилой 
дом (зелёнка);

- при приобретении квартиры, комнаты, по договору 
купли-продажи - документы, подтверждающие право соб-
ственности на квартиру, комнату (зелёнка);

- при приобретении прав на квартиру в строящемся 
доме по договору долевого участия в строительстве  - акт 
о передаче квартиры.

Транспортный налог
Каков срок уплаты транспортного налога?
Срок уплаты транспортного налога за 2010 год не изме-

нился -  не позднее 1 марта текущего года. Не изменились 
и ставки налога. Остановимся на самых распространённых: 
для легковых автомобилей с мощностью двигателя до 100 
л.с. включительно ставка установлена в размере 20 руб. 
за 1 л.с., для легковушек с мощностью от 101 до 150 л.с. 
включительно ставка – 30 руб. за 1 л.с.     

Налоговым кодексом России предоставлено право об-
ластным властям устанавливать дополнительные льготы 
по транспортному налогу. В ряду  самых распространённых 
категорий льготников Воронежской области: 

- Герои СССР, Герои Соцтруда, Герои РФ, граждане, 
награжденные орденом Славы трех степеней - за одно 
транспортное средство;

- ветераны ВОВ, ветераны боевых действий, бывшие 
несовершеннолетние узники концлагерей, гетто, инвалиды 
всех категорий, имеющие транспортные средства с мощно-
стью двигателя до 120 лошадиных сил включительно, - за 
одно транспортное средство;

- физические лица, на которых зарегистрированы авто-
мобили легковые с мощностью двигателя до 100 лошадиных 
сил включительно, мотоциклы и мотороллеры отечествен-
ного производства, с года выпуска которых прошло 25 и 
более лет, по состоянию на начало текущего налогового 
периода (1 января).

Если у вас есть вопросы по налогообложению, ответы 
на них вы найдете на  нашем сайте – www.r36.nalog.ru. 

Обращаться  можно  также по телефону справочной 
службы Управления ФНС России по Воронежской об-
ласти:  2608-708.



Для юриДических лиц
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием ПТК «Интернет-Банк»
 Кредитование и проектное финансирование 
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных денежных средств
 Операции с ценными бумагами
 Корпоративные банковские карты
 Зарплатные проекты
 Эквайринг
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка ЗАО СК«ИФ»
 Услуги лизинговой компании банка ООО «Лизинг»
 Услуги по ведению реестров акционеров
 Аренда индивидуальных сейфов

Для физических лиц
 Широкий спектр депозитов в российской и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты международных платежных систем Visa и MasterCard
 Кредитование
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России и за рубеж 
 (в том числе по системе Western Union, anelik)
 Покупка - продажа иностранной валюты
 Продажа инвестиционных и памятных монет из драгоценных металлов
 Дистанционное банковское обслуживание

Московский 
инДустриальный  

Банк

Мы работаем для вас!

Московский индустриальный банк  
оказывает финансово-банковские услуги  

на самом высоком уровне:

Филиал ВоРУ ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия 
Банка России № 912 от 14 октября 2002 года. Реклама.

Более десяти лет на финансовом рынке области успешно действует и развивается 
Воронежское региональное управление Московского Индустриального банка, 

в структуру которого входят дополнительные офисы не только в городе Воронеже, 
но и в Анне, Россоши, Боброве, Бутурлиновке, Острогожске, Калаче, Павловске, 
Богучаре. Планируется открытие дополнительных офисов в Нововоронеже, Рамони, 
Борисоглебске, Лисках и ряде других районов области.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое 
оздоровление и поддержку промышленных, строительных, 

сельскохозяйственных, торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные на 
принципах равноправного партнерства, – с одной стороны и ответственности 

перед клиентом по взятым на себя обязательствам – с другой. Прочные 
многолетние деловые отношения с предприятиями и организациями, 
принципиальная ориентация на ведение честного и открытого бизнеса являются 
фундаментом для дальнейшего развития Московского Индустриального банка и 
служат залогом для установления новых деловых контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая 
финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время 

значительно расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, 
выгодные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, 

отлаженные банковские технологии, квалифицированный персонал и 
индивидуальный подход к каждому клиенту.

ЖДеМ вас по аДресаМ:
г. воронеЖ: 
 ул. театральная, 20 а, тел. (473) 264-47-07
 ул. Куколкина, 24, тел. (473) 277-97-42
 ул. Пешестрелецкая, 95,  тел.(473) 263-02-18
 ул. Генерала Лизюкова, 60,  тел. (473) 264-56-71
 ул. Минская, 61, тел. (473) 296-11-80
 ул. Переверткина, 31 А,  тел. (473) 227-97-50
 ул. Димитрова, 148 А,  тел.(473) 247-56-14 
    (прием таможенных платежей)
 ул. Моисеева, 57,  тел. (473) 276-99-69
 Московский проспект, 92 Б,  тел. (473) 243-47-14
 ул. Циолковского, 8,  тел. (473) 249-79-18
 ул. Космонавтов, 15 Б,  тел. (473) 296-36-28
 ул. Холмистая, 56,  тел. (473) 262-23-23
 ул.Южно-Моравская, 15 Б,  тел. (473) 296-36-28
 ул.Тепличная, 6 Б,  тел. (473) 226-00-89
 Ленинский проспект, 203,  тел. (473) 222-93-01

воронеЖская оБласть:
 п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, 111,  тел. (47346) 2-16-85
 п.г.т. Анна, ул. Советская, 54,  тел. (47346) 2-07-71
 г. Бобров, ул. Краснофлотская, 41,  тел. (47350) 4-12-32
 г. Бобров, ул. Гагарина, 163 В,  тел. (47350) 4-20-44
 г. Богучар, ул. Шолохова, 2 Б,  тел. (47366) 2-30-69
 г. Бутурлиновка, ул. Блинова, 52,  тел. (47361) 2-72-05
 г. Калач, ул. Советская, 2 Б,  тел. (47363) 2-72-96
 г. Острогожск,ул. Комсомольская, 58 Б,  тел. (47375) 4-56-87
 г. Россошь, ул. Пролетарская, 121,  тел. (47396) 2-76-92
 г. Россошь, ул. Алексеева, 2 А,  тел. (47396) 2-32-30
 г. Павловск, мкр. Черемушки, 1,  тел. (43762) 3-17-03

Мы обслуживаем физических лиц без перерыва и выходных дней!
ТеЛеФОн КОнСУЛьТАнТА (473) 264-47-07

сервисная сеть БанкоМатов  
оао «МинБ» в гороДе воронеЖе 

www.minbank.ru

Места расположения банкоматов: режим работы

1. филиал «вору» оао «МинБ»
г. Воронеж, ул. Театральная, д.20 А круглосуточно

2. Дополнительный офис №39/1
г. Воронеж, ул. Куколкина, д. 24 круглосуточно

3. центр «галерея чижова»
г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 35А (банкомат с приемом наличных (cash-in) 10.00–22.00

4. горэлектросеть
г. Воронеж, ул. К. Маркса, д. 65 круглосуточно

5. тц «солнечный рай»
г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, д. 90 (банкомат с приемом наличных (cash-in) круглосуточно

6. Муп г. воронежа «воронежтеплосеть» 
г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 78

8.00–19.00
сб., вс. – выходные

7. казино «хо»
г. Воронеж,  проспект Революции, д. 56 круглосуточно

8. воронежский государственный университет
г. Воронеж,  Университетская пл., д.1

8.00-22.00
вс. – выходной, доступ ограничен

9. Муз го г. воронеж «городская клиническая больница №7»
 г. Воронеж, ул. Каляева, д.19

8.00-20.00 
сб. – 8.00-17.00, вс. – выходной

10. институт менеджмента, маркетинга и финансов
г. Воронеж, ул. К. Маркса, д.67

8.00-20.00 
вс. – выходной

11. гувД по воронежской области
г. Воронеж,  ул. Володарского, д.39 круглосуточно

12. гувД по воронежской области
г. Воронеж,  ул. Володарского, д.64

круглосуточно,
доступ ограничен

13. тД «стройдвор», 
г. Воронеж, ул. Донбасская, д. 23А

9.00-19.00
сб., вс. – 9.00-18.00

14. увД  по г. воронежу
г. Воронеж, ул. Краснознаменная, д. 16 круглосуточно

15. воронежский государственный архитектурно-строительный университет
г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, д. 84

8.00-22.00
вс. – выходной, доступ ограничен

16. проходная 162 комбината железобетонных изделий
г. Воронеж, ул. 121-й Стр. дивизии, д. 11 круглосуточно

17. Дополнительный офис №39/6
г. Воронеж, Московский проспект, д.92 Б

9.00-19.00 (пн.-сб.)
10.00-15.00 (вс.)

18. проходная оао «связьстрой-1» 
г. Воронеж, ул. 45-й Стр. дивизии, д. 230 А

9.00-18.00
 кроме сб., вс., доступ ограничен

19. проходная завода кпД-2  
г. Воронеж, пос. Придонской, ул. Латненская, д. 3 7.00-21.00

20. Магазин «управДом»
г. Воронеж, ул. Вл. невского, д. 1 9.00-19.00

21. торговый центр «аксиома»
г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, д. 60 круглосуточно

22. трц «Московский проспект»
г.Воронеж, Московский проспект, д.129 (банкомат с приемом наличных (cash-in) 9.00-24.00

23. трц «арена» 
г.Воронеж, бульвар Победы, д.23 Б (банкомат с приемом наличных (cash-in) 10.00-22.00

24. воронежский государственный университет
г. Воронеж,  Московский проспект, д. 88

8.00-22.00
вс. – выходной, доступ ограничен

25. воронежский государственный университет
г. Воронеж,  ул. Хользунова, д.40

8.00-22.00
вс. – выходной, доступ ограничен

26. отель «спутник»
г. Воронеж, Московский проспект, 145 круглосуточно

27. коминтерновский рувД г. воронежа
г. Воронеж, Московский проспект, д.13

круглосуточно,
доступ ограничен

28.воронежский государственный технический университет 
г. Воронеж, Московский проспект, д. 14

8.00-22.00
вс. – выходной

29. Бизнес-центр «стандарт»
г. Воронеж, ул.  Дружинников, д. 5 Б 9.00-20.00

30. тц «Магнит»
г. Воронеж, ул.  Хользунова, д. 119 8.00-22.00

31. тц «северный»
г. Воронеж, ул. Жукова, д. 1 9.00-22.00

32. универмаг «пятерочка»
г. Воронеж, ул. Хользунова, д. 42 А 9.00-23.00

33. тц «европа»
г. Воронеж, ул. Жукова, д. 15 9.00-22.00

34. воронежский государственный технический университет 
г. Воронеж, Московский проспект, д. 179

8.00-22.00
сб., вс. – выходные

35. гипермаркет «ашан» сити-парк «град» 
Воронежская область, пос. Солнечный, ул. Парковая, д. 3 10.00-22.00

36. воронежская государственная академия искусств
г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, д.42

08.00-20.00,
доступ ограничен

37. Дополнительный офис №39/7
г. Воронеж, ул. Циолковского, д.8 круглосуточно

38.  супермаркет «Мир вкуса»
г. Воронеж, Ленинский проспект, д.43 А 9.00-23.00

39. универмаг «семейный ценопад»
г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 11 Б круглосуточно

40. универсам «копейка»
г. Воронеж, Ленинский проспект, 82 9.00-22.00

41. Муз го г. воронеж «городская клиническая больница №16» 
г. Воронеж, ул. Арзамасская, д. 4

8.00-20.00 
сб. – 8.00-17.00; вс. – выходной

42. проходная завода «раско»
г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 172 6.00-22.00

43. трц «Максимир»
г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 174 (банкомат с приемом наличных (cash-in) круглосуточно

44. Дополнительный офис №39/5
г. Воронеж, ул. Переверткина, 31 А

9.00-19.00 (пн.-сб.)
10.00-15.00 (вс.)

45. торговый центр «Магнит»
г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 156 Б 9.00-23.00

46. торговый центр «твой Дом»
г. Воронеж, ул. Монтажный проезд, д.2 круглосуточно

47. управление гиБДД гувД воронежской области
г. Воронеж, ул. Обручева, д. 3 круглосуточно

48. зао «вМу-2»
г. Воронеж, ул. Витрука, д. 15

8.00-19.00  
сб., вс. – выходные

49. тц «Магнит»
г. Воронеж, ул. Циолковского, д. 113/4 круглосуточно

50. випс (филиал) академии фсо россии 
г.Воронеж,  ул. Минская, д. 2

круглосуточно,
 доступ ограничен

51. тц «Магнит»
г. Воронеж, ул. Минская, д. 63 Б 8.00-22.00

52. левобережное рувД г. воронежа 
г. Воронеж, ул. Ленинградская, д.31 Б

круглосуточно,
 доступ ограничен

53. Железнодорожное ровД г. воронежа 
г. Воронеж, ул. Б. Хмельницкого, д.60 А круглосуточно 

54. тц «волгодонской»
 г. Воронеж, ул. Волгодонская, д.10 8.00-22.00

55. горэлектросеть
г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 97 круглосуточно

56. торговый центр «армада»
г.Воронеж, ул.Героев сибиряков, д.65 А (банкомат с приемом наличных (cash-in) 9.00-23.00

57.  супермаркет «Мир вкуса»
г. Воронеж, ул. Грамши, д. 70 9.00-23.00

58.  торговый центр «карусель»
г. Воронеж, ул. Космонавтов, д. 27 А 9.00-24.00

59.  Магазин «пятерочка»
г. Воронеж, ул. Южно-Моравская, д.38 Б 9.00-23.00

60. Дополнительный офис №39/13
г. Воронеж, ул. Южно-Моравская, д.15 Б

9.00-19.00 (пн.-сб.)
10.00-15.00 (вс.)

61. управление гиБДД гувД воронежской области
г. Воронеж, ул. Холмистая, д. 56

круглосуточно,
 доступ ограничен

62. Дополнительный офис №39/10
г. Воронеж, ул.  Тепличная, д. 6 Б

9.00-19.00 (пн.-сб.)
10.00-15.00 (вс.)

63. Медико-санитарная часть гувД воронежской области
г. Воронеж, проспект Патриотов, д. 52 8.00-18.00

64. тц «вестер-гипер»
г. Воронеж, ул. Домостроителей, д. 24 (банкомат с приемом наличных (cash-in) 8.00-24.00

65. Муниципальное казенное предприятие по обращению с отходами
 г. Воронеж, ул.Дорожная, д. 38 круглосуточно

66. уголовный розыск гувД
г. Воронеж, ул. Бахметьева, д. 10 А круглосуточно

67.  павильон «Мтс»
г. Воронеж, ул. Маршака, д. 28 А круглосуточно

68. Магазин «росинка» 
Воронежская обл., с. новая Усмань, ул. Ленина, д.269 9.00-22.00

69.  газпром-Межрегионгаз воронеж
с. новая Усмань, ул. Ленина, д.309 А (банкомат с приемом наличных (cash-in) 8.00-17.00
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Ревизор-2
Жандарм. Приехавший по именному повелению из Петербурга 

чиновник требует вас сей же час к себе… 
Немая сцена. 
Городничий. Быстро мне шпагу, шляпу и заветную шкатулку! 

Спаси, Господи, помогай Владычица небесная! 
В номера к высокопоставленному чиновнику городничий вошёл на 

полусогнутых. И кого увидел? Всё того же Хлестакова, но в служеб-
ном мундире. Иван Александрович теперь держался надменно, голос 
имел властный. Даже не удостоил кивка. Подал бумагу с гербовой 
печатью и высочайшей подписью, кои удостоверяли, что Хлестаков 
является ревизором. 

Городничий. Какой пассаж! Ваше сиият…преосв…превосходи-
тельство, что за метаморфоза? Вы час назад изволили у меня ото-
бедать, просили руки моей дочери и супруги, получили от меня 
отцовское благословение и очередные четыреста целковых, сели 
в мой экипаж и благополучно укатили к родному батюшке в Са-
ратовскую губернию…

Хлестаков (усмехнулся). Объехал вокруг города и вернулся. Я 
намеренно скрыл высокое предписание и мундир, всё высмотрел 
и вынюхал исподволь, как и положено усердному ревизору. План 
удался: вы не таились и не лицемерили. Я увидел ваши свиные 
рыла и содрогнулся от страха за Отечество. Собрав криминал, я 
начинаю официальное расследование. Вопрос первый. Почему в 
городе нет независимой судебной власти, а судья Ляпкин-Тяпкин 
берёт взятки борзыми щенками...

Городничий. Он исправляется. Теперь берёт исключительно 
лабрадорами…

Хлестаков. Почему полицейский Держиморда народу фонари 
под глаза ставит?

Городничий. А это… чтоб на улицах светлее было. 
Хлестаков. А кто выпорол унтер-офицерскую вдову? 
Городничий. Сама себя… дура. Наломала свежей лозы, да прямо 

на площади при всём честном народе себя по филейной части ать-
два… У Держиморды потом рука неделю болела.

Хлестаков. Россия намеревается воевать с соседями, а у вас 
падает рождаемость. Почему? Где брать рекрутов?

Городничий. Бабы рожать не хотят. Прямо беда. Хоть сам за них 
ложись и рожай.

Хлестаков. А не потому ли они воздерживаются от бремени, что 
лишний рот семье в тягость? По какому такому праву жалованье 
месяцами, а то и годами не платите?

Городничий (в сторону). Пронеси нелёгкая, а я уж в церкви 
пудовую свечку поставлю... Ваше превосходительство, червячка 
заморить не желаете? У купца Абдулина сёмга свежайшая, во рту 
сама тает. Прикажете?

Хлестаков. Нет. Купцы жалуются, что вы их нещадно обираете. 
Сетования со всех сторон. Крестьян освободили от крепостно-
го права, но без земли, а на ней теперь ничего не растёт, кроме 
роскошных вилл да дворцов. И вы себе вырастили об двадцать 
комнат с колоннами, садами да прудами. А лекарства в аптеке не 
укупишь… 

Городничий. От лекарств один вред. Попечитель богоугодных 
заведений Земляника говорит: ежели человеку помереть, он и так 
помрёт, а если выздороветь, он так выздоровеет. Все, как мухи, 
выздоравливают.

Хлестаков. В России две беды: дураки и дороги. Мой экипаж сло-
мал рессору на первой же яме за городом. Почему не исправляете 
брусчатку? (Усмехнулся). Уж не потому ли, что сами дураки? Кста-
ти, по какому такому праву почтмейстер чужие письма читает? 

Городничий. В рассуждении государственной пользы… дабы не 
было опасного вольномыслия… Да что мы всё о делах... Прикажете 
подать мадеру? 

Хлестаков. Нет! Будете отвечать по закону.
Городничий. Тюрьма?!
Хлестаков. Возможно, и Сибирь.
Городничий. Согласен на Чукотку. Губернатором.
Хлестаков. О, нет, милейший, ударю-ка я вас рублём.
Городничий. Одним? И всего-то. Прошу (Протягивает рубль).
Хлестаков. Уберите. Даже мой слуга Осип сообразительней 

вас. 
Городничий. А сколько? Два? Десять? Тысяча? (Протягивает 

ассигнации).
Хлестаков. Мильон!
Городничий. Мильон целковых! Ужас...
Хлестаков. Кто сказал про целковые?
Городничий. А что, доллары?
Хлестаков. Нет?! Доллар нынче на бирже едва дышит.
Городничий. Евро?!
Хлестаков. Он самый. Наличными. И сей момент.
Городничий (трясущимися руками кладёт на стол шкатулку). 

Изволите счесть?
Хлестаков. Не сочту за труд (Открывает крышку, слюнит пальцы, 

тщательно считает пачки). Не хватает трёх купюр…
Городничий. Виноват (Шарит по карманам, добавляет три мятые 

бумажки).
Хлестаков. Свободны, Антон Антонович.
Городничий (пятится, в дверях останавливается). Вашество, по 

чину ли берёте?
Хлестаков. Осёл! А ты думаешь это мне одному? (Показывает 

пальцем на потолок). Откат. Слыхал про такой?
Городничий. Да. Как у пушки?
Хлестаков. Ещё хлеще. Кстати, почтенный, днями получишь из 

столицы орден Владимира первой степени в петлицу и повышение 
по службе за рвение и усердие на государственном поприще (Под-
мигнул). Не обидим.

Проводили подлинного ревизора с великой помпой. Был пир на весь 
мир, разорвал небо на части фейерверк (купцы тряхнули мошной). 
Столичный чиновник перепел и перепил цыганский табор, пере-
целовал весь город и укатил в наилучшем экипаже, увозя с собой в 
обнимку дочку и супругу Городничего. А счастливый муж и отец с 
версту бежал в пыли вслед экипажу и всё прощально махал шляпой, а 
его женщины хохотали и поднимали бокалы с шампанским. Ревизор 
прижимал к груди заветную шкатулку.

Едва Городничий вернулся домой, немедля созвал всю, как мы 
сейчас сказали бы, городскую элиту. Грозил кулаком, стучал им об 
стол и лбы подчинённых.

Городничий. Ах, канальи! Жаловаться на меня ревизору?! Вот 
получу повышение, не ждите протекции, чёртово семя. Извольте 
возместить мне мильон… 

Посреди плача и скрежета зубовного вошёл Жандарм. 
Жандарм (громовым, будто иерихонская труба, голосом). При-

бывший из столицы государь-император незамедлительно требует 
градоначальника к себе в номера. 

Городничий пал ниц. Он полз к императору на коленях до самой 
гостиницы. Его облаивали и кусали собаки, босоногие мальчишки 
лезли на его спину кататься как на борове. Держиморда и унтер-
офицерская вдова бросились сладострастно сечь друг дружку лозой 
и разинули рты от изумления. Антон Антонович вполз в гостинич-
ный апартамент, не смея поднять головы. Обхватил обтянутые 
лосинами высочайшие Ноги, прижался щекой к благоухающим 
Сапогам, а когда царская свита его с силой оторвала, он, наконец, 
поднял голову и в особе, одетой в величественный Мундир, он 
увидал, о, господи! Кого? Неужто?! Чтобы удостовериться, бросил 
взгляд на портрет императора, висевший на стене. И ахнул. Да 
просто копия! Тот же властный взгляд, те же самые ухоженные 
в России бакенбарды, осанка… Конфуз! Кого не узнал, башка со-
ломенная! А все потому, что подлинник ранее был без царского 
мундира. Ах, какой пассаж! 

Император был – всё тот же Хлестаков! 
Немая сцена.

евгения ЛеЖАнИнА

К сожалению, селяне се-
годня переживают далеко не 
лучшие времена. Суть в том, 
что общество и власти, оза-
даченные модернизацией, ин-
новациями, проблемами ЖКХ 
и прочими составляющими 
хлопотной повседневности, 
внимания им уделяют недоста-
точно. А там, меж тем, растет 
безработица, сокращается чис-
ленность населения. С карты 
области ежегодно исчезают де-
сятки деревень. Еле теплится 
жизнь в 380 малонаселенных 
пунктах с численностью жи-
телей до ста и менее человек. 
В них, по сути, сворачиваются 
все социальные программы. 
Закрываются клубы, школы, 
больницы. Остались лишь 
старые дома да пожилые люди, 
не желающие расставаться 
с родными местами. Что им 
делать, как жить дальше? 

Выручает потребкоопера-
ция. Точнее, ее магазины или 
выездная торговля продукта-
ми первой необходимости. По 
словам председателя облпо-
требсоюза Николая Зеленева, 
торговля в таких селах стала в 
большей степени благотвори-
тельной, чем продуктивной. 
Но уйти кооператоры не могут 
– воспринимают свою миссию 
как долг перед людьми. 

Новым сюрпризом от го-
сударства стало резкое по-

вышение в нынешнем году 
страховых взносов, тарифов 
на электроэнергию, теплоноси-
тели и так далее. Казалось бы, 
чтобы легче приспособиться 
к новым реалиям, чего проще, 
как поднять цены на продукты 
и услуги. Ан нет, на заседании 
кооператоры вновь подчер-
кивали, что имеют дело с се-
лянами, живущими небогато. 
Ценники в магазинах должны 
оставаться прежними. А чтобы 
все-таки не торговать себе в 
убыток, решено поискать ре-
зервы внутри системы.

Надо сказать, что Воронеж-
ский потребительский союз 
в среде коллег России всегда 
на хорошем счету. По итогам 
минувшего года в очередной 
раз занял второе место в ЦФО. 
Объем деятельности составил 
свыше 4,5 миллиарда рублей. 
Уплачено в государственную 
казну более 200 миллионов 
рублей в виде налогов и обя-
зательных платежей.

Более того, во всех районах 
области проводится рекон-
струкция предприятий торгов-
ли и общественного питания 
– они должны быть современ-
ными. Происходит специализа-
ция торговой сети, оснащение 
новым торгово-техническим 
оборудованием, холодильными 
установками. Чтобы далеко не 
ходить за примерами, возьмем 
Новоусманский район. Из 450 
магазинов 50 имеют знакомый 

всем бренд «кооп». Несколько 
магазинов, в том числе супер-
маркетов, находятся на главной 
улице районного центра. В них 
торгуют продуктами питания 
и мебелью, одеждой и детски-
ми товарами, ювелирными 
изделиями, хозяйственными, 
в том числе обоями, линолеу-
мом и так далее. Воронежцы, 
к слову, давно облюбовали эти 
пригородные магазины с их 
богатым ассортиментом и бо-
лее низкими, чем в областном 
центре, ценами. В магазинах 
свободный выбор товаров. 
Самообслуживание – совре-
менная форма торговли. Пере-
ход на нее стал отчасти болез-
ненным. Продавцы не были 
консерваторами. Они попросту 
боялись, что найдутся среди 
покупателей люди нечестные, 
использующие свободную вы-
кладку товаров для краж. В 
руководстве райпо продавцов 
заверяли в обратном: мол, на 
случай воровства есть следя-
щая видеоаппаратура. Сегодня 
сомневающихся в пользе более 
прогрессивного способа тор-
говли уже нет. Товарооборот 
повысился, возросла культура 
обслуживания, да и магазины 
не уступают городским. 

Новоусманские коопера-
торы в своем начинании не 
одиноки. Во всех районах по-
сле капитального ремонта и 
реконструкции открываются 
магазины потребкооперации 
с самообслуживанием. Людям 
они нравятся. Расширяется и 
ассортимент товаров. Весьма 
поучительно, как прижилась 
торговля товарами для жи-
вотных. В одном из магазинов 
на пробу поставили мешок с 
отрубями. Он быстро опустел. 
Сегодня зернофуражом, отру-
бями и комбикормами торгуют 
по всем селам. Кроме того, 
сельских жителей обеспечива-
ют ветеринарными препарата-
ми. Широкое распространение 
получили продажа товаров в 
кредит, по заказам покупате-
лей, доставка на дом. Удивляет 

ассортимент продукции, вы-
рабатываемой предприятием 
общественного питания райпо. 
Здесь и торты, и кондитерские, 
кулинарные изделия.

Кстати, во время летних 
бедствий, вызванных пожа-
рами, кооператоры района не 
остались в стороне. Кормили 
комплексными обедами строи-
тельные бригады, занятые 
восстановлением жилья в 
селах Шуберское и Хреновое. 
К сожалению, долг за обеды 
так до сих пор полностью не 
погашен.

 Особым спросом ново-
усманцев пользуется магазин 
сельхозпродуктов райпо. Он 
торгует мясом и другой про-
дукцией, закупленной у на-
селения. Производственный 
кооператив ее перерабатывает 
и после продает – в виде по-
луфабрикатов, квашенной 
по-домашнему капусты, соле-
ных и маринованных огурцов, 
помидоров. В магазине также 
разнообразен ассортимент 
овощей.

Предела совершенству, как 
известно, нет. Стремление 
работать ради потребностей 
жителей заставляет и дальше 
расширять сферу деятельно-
сти. Более половины магази-
нов имеют библиотечки, чай-
ные столы, принимают заявки 
на ремонт и пошив одежды, 
обуви. Каждый четвертый 
магазин принимает заявки на 
ремонт бытовой техники. Во 
многих селах возле магазинов 
обустроены детские площадки. 
Начали открываться коопера-
тивные парикмахерские. 

 В системе областной ко-
операции сегодня работают 135 
предприятий общественного 
питания, обеспечивающие жи-
телей сел и районных центров 
кулинарными, кондитерскими 
изделиями, полуфабрикатами, 
хлебом и изделиями из муки, 
колбасой, безалкогольными 
напитками и так далее.

Прошлым летом мне до-
велось побывать в магазинах 

поселка Гремячье Хохольского 
района. Сегодня личные под-
собные хозяйства становятся 
порой единственным источни-
ком доходов семей. Излишки 
с собственных огородов и 
подворий сдаются в магазины 
потребкооперации. Открыта 
«мясная лавка», решающая 
проблемы сбыта мяса выра-
щенных животных. Качество 
продукции – вне критики. Это 
вам не бледный импорт. После 
засушливого лета коопера-
торы полностью обеспечили 
селян картофелем, плодами 
и овощами. Организовывали 
ярмарки. Часть закупленного 
у населения не только про-
дается, но и перерабатывается 
в производственных цехах, 
которые открылись почти в 
каждом районе.

Так получилось, что во мно-
гих селах кооперативные ма-
газины и цеха по переработке 
- единственные, в которых пре-
доставляют рабочие места.

Одним словом, система 
развивается. Обновляется ма-
териальная база потребкоопе-
рации каждого района, что дает 
возможность идти дальше.

Еще одно наблюдение из 
жизни кооператоров, свиде-
тельствующее об их социаль-
ной значимости. В деревнях и 
селах с закрытыми клубами и 
библиотеками магазины пре-
вратились в… клубы по интере-
сам. Домохозяйки, пенсионеры 
смотрят телевизионные пере-
дачи, а обмениваться мнениями 
спешат в магазин. Дискуссии 
разгораются не хуже, чем на 
телеэкране. Вот где можно 
услышать мнение народа по по-
воду тех или иных событий! 

Между прочим, итоговое за-
седание кооператоров в Новой 
Усмани было тоже событием. 
Это, прежде всего, обмен мне-
ниями, передовым опытом. 
Председатель облпотребсоюза 
Николай Зеленев рассказал о 
совместной работе районных 
кооператоров с органами мест-
ного самоуправления по вклю-

чению организаций в областные 
программы до 2015 года по 
развитию пищевой и перераба-
тывающей промышленности. 
Разработана правлением и 
Концепция развития потреби-
тельской кооперации. Задачи 
ясны, цели – тоже, а что каса-
ется путей развития, то акцент 
сделан, как уже говорилось, на 
поиск внутренних резервов. Где 
они скрыты, в чем?

К примеру,  продукция 
собственного производства, 
выработанная в Аннинском 
райпо, пользуется спросом в 
восьми районах области. Точно 
так же поступают в Таловой, 
в Кантемировке, отправляя 
свежую продукцию к соседям. 
Так можно расширять возмож-
ности товарооборота внутри 
рынка кооперации.

Резерв кроется и в умении 
творчески мыслить и прояв-
лять инициативу работникам 
всех звеньев. Этому способ-
ствует повышение квалифи-
кации на специальных курсах. 
Предлагается шире исполь-
зовать возможности лизинга 
для приобретения техники. 
Увеличить закупки сельско-
хозяйственной продукции и 
сырья в личных подсобных и 
крестьянских (фермерских) 
хозяйствах области с участием 
фонда занятости, сокращая 
тем самым безработицу на 
селе. Развивать оптовую тор-
говлю. Теснее сотрудничать с 
фермерами, оказывая им раз-
личную помощь. Хорошо за-
рекомендовали себя «мясные 
лавки», цеха по производству 
пельменей и полуфабрикатов. 

P.S. Таким образом, боль-
шинство районов работает 
стабильно. Позиции лиде-
ров держат Аннинское райпо 
(председатель совета Анато-
лий Тищенко), Кантемиров-
ское (Александр Харченко), 
Таловское (Иван Бачурин), 
Хохольское (Раиса Грибано-
ва), Новоусманское (Василий 
Копий), Россошанское (Алек-
сандр Пирогов).

И новые товары – по старым ценам 
облпотребсоюз | Магазины кооперации выполняют в сёлах социальную задачу
Новоусманский район – пригородный. Здесь много 
дач, загородных домов. За покупками люди не ездят 
в Воронеж. Продуктами и товарами, в том числе строи-
тельными, полны магазины потребсоюза. Здесь же 
на днях кооператоры области подвели итоги года и 
решили, как дальше жить. Кстати, эта удивительная 
саморазвивающаяся система работает в России поч-
ти 180 лет. За тридцать лет до отмены крепостного 
права большую артель подобного типа организовали 
декабристы, сосланные царем на петровские заводы 
в Читинскую область. Система по торговле товарами 
на селе, закупочной деятельности, созданная в XIX 
веке, до сих пор почти не претерпела изменений. 
Особую актуальность приобрела в последние годы, 
уже в ХХI веке.

Она - звезда воронежской 
оперетты 50-60-х годов, На-
дежда Андреевна Евдошен-
ко, которая вопреки своему 
почтенному возрасту облада-
ет прекрасной памятью и жи-
вой энергией. Я навестила её 
дома. В чистой и уютной квар-
тирке она от души угощала 
меня, да так, что решительно 
не хотелось уходить от столь 
гостеприимной хозяйки.

Людмила РомАноВА,
театровед

- Кто же у вас убирает, Надежда 
Андреевна? – спрашиваю прямо с 
порога.

- Как кто? Я сама и убираю. Мы, 
знаете ли, к горничным не приуче-
ны. День длинный, вот и копаюсь 
потихоньку: там пыль вытру, тут 
пол протру. Выхожу из дома редко, 
продукты мне покупает социаль-
ный работник, а готовлю сама. Я к 
своему юбилею и обои в коридоре 
сама переклеила. Весной вот хочу 
балкон покрасить.

- Верится с трудом. Примадонна 
оперетты – и бытовые заботы? 

- Я, между прочим, родилась 
в Харбине, в семье служащего 
КВЖД. Жили, правда, замкнуто, 
этакой советской колонией. Из 
СССР частенько приезжали арти-
сты с концертами и спектаклями. 
Привезли однажды «Пиковую 
даму» Петра Ильича Чайковско-
го, а режиссёр мне и говорит: «В 
одной из картин участвуют дети. 
Если у тебя есть лаковые туфель-
ки и белые гольфы, приходи». У 
меня всё это нашлось, я явилась 
и, к удивлению моих родителей, 
сидевших в зале, лихо промчалась 
по сцене. Вот такой оказался мой 
первый выход на публику.

- А потом?
- Потом мы очутились в Орен-

бурге, там я школу закончила. В 
Оренбурге был театр, при нём 
студия. В студии я училась драма-
тическому искусству, а в музучи-
лище – вокалу. В театр меня взяли 
ещё студенткой, дебют состоялся в 
«Фиалке Монмартра» Кальмана – 
я пела Виолетту. Вообще, до при-
езда в Воронеж, пела только геро-
инь – Сильву, Марицу, Роз-Мари. 
А мне так нравились каскадные 

роли! У них такие зажигательные 
танцы – а я танцевать очень лю-
била. Мужем моим стал главный 
режиссёр Оренбургского театра 
Марк Беньяш. Из Оренбурга мы 
перебрались в Хабаровск (как же 
мне нравился Дальний Восток – 
какая там дивная природа!), потом 
переехали в Чимкент – это в Ка-
хазстане, затем мужа пригласили в 
Баку. И вот еду я к нему в столицу 
Азербайджана, а в Москве у меня 
пересадка – что-то около суток. 
Недалеко от вокзала встречаю зна-
комых артистов из Воронежа. Раз-
говорились, стали они нахваливать 
столицу Черноземья, папу вашего 
(мой отец, Куксенко Владимир 
Иванович, в то время директор 
Воронежской музкомедии – Л.Р.), 
уговорили съездить показать-

ся – они в то лето где-то близко 
были на гастролях – кажется, в 
Калинине. Показалась, получила 
приглашение – и оказались мы с 
мужем в разных театрах. Мне к 
тому времени надоело работать в 
национальных республиках, хоте-
лось быть в России. Первое время 
Марк ездил на мои премьеры, а я 
летала к нему – но через несколько 
лет он умер. И осталась я с сыном в 
Воронеже – теперь уже до конца.

- Ваш дебют в «Белой акации» 
Дунаевского в роли Ларисы, пом-
нится, произвёл ошеломляющее впе-
чатление – такой яркой опереточной 
актрисы нам как раз и не хватало. В 
вас было то, без чего нет оперетты 
– так называемое «брио» - особый 
шарм, лёгкость, изящество, своего 
рода шик… 

- Ну, вам виднее, вы, театрове-
ды, мастера определять и раскла-
дывать всё по полочкам. А я так 
скажу: любила я петь, танцевать 
и играть – вот и всё ваше «брио». 
Бывало, только музыка заиграет 
мой номер, а у меня внутри уже всё 
дрожит от нетерпения.

- А любимые роли можете на-
звать?

- Сильва. Мариэтта в «Баядере» 
(напевает «Шимми – это очень 
модный танец»). И, если помните, 
у нас шла оперетта «Ромео, мой 
сосед» - там был такой номер, 
пародийный: «Я вас полюбила, 
вы – электросила», забыла, как 
звали мою героиню, но номер был 
убойный. А вот Яринку в «Свадьбе 
в Малиновке» не любила ужасно. 
Пресная какая-то…

- А Элиза Дулитл в «Моей пре-
красной леди»?

- Ой, ну конечно, это был пода-
рок судьбы! А какой у меня оказал-
ся замечательный партнёр – Костя 
Сидоров – профессор Хиггинс! 
Элиза хороша тем, что она не за-
стывшая маска, как обычно бывает 
в оперетте, а образ в развитии. А 
какая музыка – восторг! Это одна 
из последних моих работ в театре.

- Кстати, почему вы не уехали, 
когда нашу оперетту преобразовали 
в Музыкальный театр? Ведь многие 
разъехались…

- И меня приглашали – в Крас-
ноярск, Пятигорск и Ригу. Но как-
то уже прикипела к Воронежу, сын 
поступил в институт, да и годы уже 
не молодые были. Не старух же мне 
играть! Я на пенсию вышла в 49 
лет, а работала до 75.

*  *  *
Все эти годы Надежда Андреев-

на Евдошенко проработала в Доме 
актёра. Во время строительства 
была даже его директором, а после 
открытия – методистом. Сколько 
творческих вечеров она здесь 
организовала! А в день 80-летия 
актрисы состоялся её творческий 
вечер – и артисты всех театров ис-
полняли арии и дуэты из оперетт, 
потому что оперетту любят все. Уж 
такой это жанр – жизнеутверж-
дающий, искромётный, шипучий, 
как шампанское! Под стать ему и 
характер у Надежды Андреевны 
Евдошенко.

Надежда Евдошенко в начале своей артистической карьеры.

«Вы удивительны,  
     вы восхитительны…»

театр оперы и балета: история в лицах | Вчера исполнилось ровно полвека,  
как в Воронеже появилось новое здание Музыкального театра.  
На сцене в ту пору блистала несравненная Надежда Евдошенко

наталья нИКоЛАеВА 

В одном из торговых цен-
тров Воронежа была развёрнута 
выставка-экспозиция «Совре-
менные армии мира». Орга-
низовали мероприятие члены 
Воронежского страйкбольного 
клуба и департамент спорта го-
родского округа. 

На четвёртом этаже ТЦ, прямо 
в коридоре стоял длинный стенд 
с оружием, рядом курсировали 
молодые люди в различного вида 
экипировке со страйкбольной 
утварью. Как пояснил один из 
главных организаторов меропри-
ятия Михаил Яковлев, традиция 
проводить подобные выставки 
- целиком и полностью задумка 
воронежских страйкболистов. 
В Орле идею экспозиции даже 
пару раз заимствовали. Прежде 
одно из подобных мероприятий 
проводилось на аэродроме «Бал-
тимор» в честь Дня авиации. 

На выставке были представ-
лены образцы вооружений и эки-
пировки армий США, Канады, 
Дании, Израиля, Датского Коро-
левства, Германии, Великобрита-
нии, была и одна частная армия 
– небезызвестная американская 
Blackwater. Каждая страйкболь-
ная команда представляла одну 
страну/армию. Михаил Яковлев 
особенно подчеркнул, что оружие 
(естественно, страйкбольное) – 
не «боевого образца». Причём, из 
соображений безопасности, для 
каждого вида «неогнестрельного» 
- свои ограничения по скорости 
и силе выстрела. Посетители 
выставки, будь то взрослый муж-
чина или пятилетняя девочка 
(а такие находились), могли 
спокойно подержать в руках 
автомат Калашникова или круп-
нокалиберную снайперскую вин-
товку Баррет, повертеть оружие и 
общупать со всех сторон. Также 
можно было сфотографироваться 
с «представителем» любой из 
армий мира, получить неболь-
шой экскурс в историю оружия 
и вообще узнать много нового, а 
может, даже - полезного.

Играем 
в армию 

Выставка

Р
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Время не ждёт
Финансирование проведения весенних полевых работ является 
в настоящее время одной из основных задач, стоящих перед 
Россельхозбанком

- В 2011 году банк нашёл 
возможности для снижения 
процентных ставок на кре-
дитование весенних полевых 
работ и упрощения процедуры 
их выдачи, - говорит замести-
тель директора Воронежского 
филиала ОАО «Россельхоз-
банк» Елена Юрьевна Крето-
ва. - Сегодня мы выдаем на 
эти цели займы. Кроме того, в 
рамках проведения весенних 
полевых работ предлагаются 
инвестиционные кредиты на 
приобретение сельхозтехники 
и навесного оборудования. 
Упрощено предоставление 
кредитов для предприятий, 
которые являются клиента-
ми нашего банка. Кстати, мы 
кредитуем даже контрагентов 
из других регионов, которые 
работают с нашими пред-
приятиями.

- В связи с прошлогодней 
засухой ряд хозяйств был вы-
нужден обращаться за пролон-
гацией кредитов. Могут ли они 
рассчитывать на кредитование 
посевной?

- Для наших клиентов, по-
страдавших от жестокой засу-
хи, мы предложили регламент 
пролонгации кредитов. Поэто-
му новые кредиты не станут 
для них чрезмерной нагрузкой. 
Сегодня для нас и наших кли-
ентов главное – организован-
но и своевременно провести 
весенний сев, заложив основы 

продовольственной безопас-
ности государства.

Воронежский филиал ОАО 
«Россельхозбанк», работая в 
тесном сотрудничестве с ру-
ководством области и депар-
таментом аграрной политики,  
кредитует практически все сфе-
ры АПК — от личных подворий 
до крупных компаний, является 
проводником Государственной 
программы развития сельского 

хозяйства. Важно подчеркнуть, 
что Россельхозбанк работает с 
любыми суммами. Кроме того, 
банк является агентом в реали-
зации Программы финансового 
оздоровления сельскохозяй-
ственных товаропроизводите-
лей области.

Реклама. 

ОАО «Россельхозбанк». 
Ген. лицензия ЦБ РФ на осуществление 

банковских операций №3349.

дмитрий дениСенКо

Всего на эти цели банком зарезервировано средств в объёме 105 млрд. рублей. В 
частности, Воронежским филиалом уже выдано более двух миллиардов рублей, а 
до конца марта, учитывая заявки, планируется выдать кредитов на сумму ещё до 
полутора миллиардов рублей. 

реклама

О кредитах Россельхозбанка для сезона полевых работ шёл 
разговор на проходившем в Воронеже выездном совещании 
Минсельхоза.

Р
е

к
л

а
м

а
.

Дорогие читатели, в особенности читательницы!
 Редакция газеты «Коммуна» и  компания Amway при-

глашают вас  принять участие в конкурсе полезных советов 
по ведению домашнего хозяйства и по уходу за собой. В 
копилке каждой женщины есть немало интересного, чем 
можно поделиться на страницах нашей газеты. Самые 
удачные и оригинальные рецепты мы поощрим призами нашего друга и партнёра - компании  
Amway. Ждём ваших писем  до 10 марта  по адресу: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 
4а, редакция газеты «Коммуна».

Участие в конкурсе означает согласие на обработку  и публикацию персональных данных.                               Реклама.

Ре
кл
а м
а.

(473) 246-30-30

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценКам «КоммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«орЛоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жизнь» 
«ВоЛьная КУбань»

Краснодарский край

23900882390088
вы можете сделать заявку на  
размещение реКламы В газетах:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

ничейный синдром
Начав третий турецкий сбор с результативной ничьи с 
казахстанским «Таразом» - 2:2, футболисты «Факела» 
продолжили выступления в том же духе - без побед и 

поражений. Условно второй состав воронежской команды не 
смог одолеть скромный казахстанский клуб «Окжетпес» - 2:2 
(голы у «Факела» - Дэнис Рустан и Сергей Фаустов), а «осно-
ва» в этот же день довольствовалась ничьей со столичным 
«Торпедо». Пропустив гол в начале второго тайма, подопечные 
Константина Сарсания смогли уйти от поражения только 
после назначения пенальти в ворота москвичей – отличился 
Денис Клопков. 

А в минувший четверг воронежцы вновь провели сразу 
два контрольных матча, на сей раз с украинскими командами. 
Второй состав «Факела» встречался с занимающей шестое 
место в первом украинском дивизионе командой «Крымте-
плица» из посёлка Молодёжное. Итог матча – ничья 0:0. С 
таким же результатом завершилась игра «основы» со «Сталью» 
из Алчевска. Таким образом, на этом сборе «Факел» провёл 
пять поединков, и все они завершились вничью. 26 февраля 
наша команда встретится с калининградской «Балтикой» и 
отправится домой.     

С мечтой о тёплых краях
В то время когда футболисты «Факела» проводят 
сборы в тёплых краях, игрокам лискинского «Локо-
мотива» приходится об этом только мечтать. Позади у 

нашего представителя во втором дивизионе зоны «Центр» уже 
два предсезонных сбора, и оба они прошли на базе стадиона в 
Лисках. Иногда «железнодорожники» выезжают в близлежа-
щие города для проведения контрольных игр. Так, подопечные 
Игоря Пывина в гостях уступили липецкому «Металлургу» 
- 1:2 и алексеевской «Слободе» - 0:2, зато в родных стенах до-
бились победы с крупным счётом 5:0 над той же «Слободой». 
После небольшого отдыха команда соберётся вновь для про-
ведения третьего предсезонного сбора, который пройдёт с 3 
по 12 марта в Анапе.

Подняться вверх не удалось
Очередной соперник женского волейбольного клуба 
«Воронеж» - череповецкая «Северсталь» - занимает 
второе место в турнирной таблице и реально пре-

тендует на повышение в ранге. Основная задача на сезон для 
нашей команды гораздо скромнее, а именно сохранить про-
писку в высшей лиге «А». Но пока ВК «Воронеж» находится 
в табели о рангах на последнем, двенадцатом, месте. В матчах 
с «Северсталью» подопечные Левона Джагиняна действовали 
очень самоотверженно, но, как говорится, выше головы не 
прыгнешь. Первый поединок завершился победой гостей со 
счётом 3:0, а повторный – 3:1.

Серия игр с лидерами позади, и теперь воронежской команде 
просто необходимо набирать очки с конкурентами, борющи-
мися за выживание в высшей лиге «А».

Жёсткость им к лицу?
19 февраля в Москве прошёл Кубок мира по кудо, в 
котором приняли участие бойцы из тридцати стран 
мира. Кудо - один из самых жёстких видов единоборств, 

появился на свет в 1981 году и назывался тогда «Дайдо Дзюку 
Карате-до» («дайдо» в переводе с японского - «великий путь», 
«дзюку» -«частная школа», «карате-до» носит определение 
класса боевого искусства). Ровно через двадцать лет этот вид 
единоборств был переименован в кудо. На соревнованиях 
спортсмены выступают в специальных шлемах и перчатках, 
чтобы минимизировать количество травм. Долгие годы законо-
дателями мод в кудо были японцы, но в последнее время роль 
лидеров на себя взяли россияне. К примеру, москвичка Ирина 
Быкова считается живой легендой кудо, и это притом, что де-
вушки во всех турнирах в этом виде единоборств выступают 
в абсолютной весовой категории. Воронежская спортсменка 
Елена Дмитриева два года подряд завоёвывала второе место на 
чемпионатах России, уступая лишь Быковой. А на прошедшем 
в столице Кубке мира Елена Дмитриева заняла лишь шестое 
место, хотя её тренеры рассчитывали на большее.

Две медали из москвы
На минувшей неделе в Москве проходил чемпионат 
России по лёгкой атлетике, на котором воронежский 
спортсмен Алексей Попов завоевал бронзовую медаль 

на дистанции 1 500 метров. Неплохих результатов добились и 
другие воронежские легкоатлеты, выполнившие нормативы 
мастеров спорта. В полуфинал этих соревнований вышли 
Ольга Ортина (10-е место на дистанции 200 метров), Владимир 
Чекуров (13-й на дистанции 400 м), Антон Балтенков (12-й в 
тройном прыжке), Александр Павельев (15-й на дистанции 
1500 м). Ещё одну награду завоевал Сергей Попов, показав 
второй результат в забеге на 5 000 метров в рамках молодёж-
ного первенства.

генеральная репетиция
Сильнейшие воронежские спортсмены Евгения Ма-
ламид и Михаил Черников стали победителями Кубка 
области по скалолазанию в дисциплине «трудность», 

который прошёл на минувшей неделе в спорткомплексе «Энер-
гия». В этом нет ничего удивительного, ведь эти скалолазы 
имеют немалый опыт борьбы в международных соревновани-
ях. Вторые места заняли Анна Богомолова и Павел Чудинов, 
третьими стали Елизавета Шаталова и Дмитрий Талдыкин. 
Всего в Кубке области приняли участие 65 спортсменов, четыре 
из которых представляли Ростов и Кисловодск. Этот турнир 
стал для Евгении Маламид и Михаила Черникова генеральной 
репетицией перед чемпионатом России, который пройдёт в 
нашем городе в середине марта.

мороз футболу не помеха
Продолжается подготовка к новому сезону и у футболь-
ных команд третьего дивизиона. Дублёры «Факела» че-
редуют тренировки на снегу с контрольными матчами. 

Из последних игр отметим поединок в Ельце с готовящимся к 
возвращению в зону «Центр» второго дивизиона ФК «Елец». 
Хозяева поля одержали закономерную победу со счётом 2:0, 
а страсти на поле кипели до такой степени, что чуть было не 
привели к потасовке с участием двух команд. Самым частым 
спарринг-партнёром «Факела-2» является чемпион Воро-
нежской области – новохопёрский «Хопёр». На сей раз матч 
прошёл на стадионе «Олимпийский» в Новой Усмани и при-
нёс победу «Хопру» со счётом 2:1. А свой последний поединок 
подопечные Антона Шипилова провели на базе «Факела» в 
Тенистом. В гости к дублёрам приезжала тамбовская команда 
«Академия футбола». Итог матча - ничья 2:2. Планируется, что 
очередной сбор воронежцы проведут на юге - в Крымске.

ФК «Химик-Россошь» начнёт сезон под руководством ново-
го главного тренера. Им стал местный специалист Владимир 
Мусияченко. Россашанцы также проводят контрольные матчи 
и пока во всех играх одерживают победы. Дублёры лискинского 
«Локомотива» были повержены с минимальным счётом 1:0, а 
два матча в Алексеевке против местной «Слободы» принесли 
«химикам» победы 3:2 и 2:1.  

леонид хрУщЁВ.

Качество обеспечивает 
высокий урожай

СЕМЕНА 
ПОДСОЛНЕЧНИКА

Индивидуальные консультации 
по выращиванию.  

Цены привлекательные. Скидки.
Тел.: 8 (473) 

261-50-21, 
239-97-11. р
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открытое акционерное общество «Трест цЧосельэлектрострой» 
сообщает:

18 марта 2011 года в 10.00  по адресу: г.Воронеж, ул. Кольцовская, 58а, состоится 

гоДоВое общее Собрание аКционероВ 
(форма - совместное присутствие)

С  ПоВеСтКой Дня:  
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе  отчета о 

прибылях и убытках общества,  а  также распределение прибыли (в том числе выплата  диви-
дендов)  и  убытков общества  по результатам  2010  финансового года.

2. Утверждение аудитора общества.
3. Определение количественного состава совета директоров общества, избрание его чле-

нов.
4. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение решения о выплате вознаграждения членам совета директоров  и членам 

ревизионной комиссии за 2011 г.  

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании акционеров, – 
08.02.2011г.  

Для участия в собрании акционерам необходимо иметь паспорт, а представителям акционе-
ров, кроме паспорта, – надлежащим образом оформленную доверенность.                 

Время  начала регистрации: 09.00 18 марта 2011 г.        
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: г.Воронеж, ул.кольцовская, 

д.58а, 4-й этаж, бухгалтерия, с 25 февраля по 18 марта 2011 г. ежедневно с 10.00  до 15.00,  
кроме выходных  дней.

Совет  директоров.

хороший опыт

И планы выполнены, и люди обеспечены

Исполняющий обязанности начальника 
дороги Александр Бавыка подробно расска-
зал о результатах деятельности магистрали в 
минувшем году. Он отметил, что начавшийся 
в 2008 году финансовый кризис крайне не-
гативно продолжал воздействовать на эконо-
мику Центрального Черноземья и в прошлом 
году. И, несмотря на то, что начало 2010 года 
обещало высокий прирост объема перевоз-
ок, уже в мае дорога стала его терять из-за 
сложившейся конъюнктуры. Но все-таки 
коллективу удалось выполнить все плановые 
показатели. В 2010 году со станций дороги 
было отправлено почти 80,5 млн. тонн гру-
зов, что на 7 процентов превысило плановые 
показатели. 

Председатель первичной профсоюзной 
организации дороги Константин Симонов в 
своем докладе сделал акцент на разных аспек-

тах социального партнерства, в частности, он 
сказал: «Итоги прошлого года можно оценить 
как удовлетворительные. Как правило, в уста-
новленные сроки работникам выплачивались 
зарплата и аванс. Осуществлялось текущее 
премирование, выплачивалось вознаграждение 
за преданность компании. В 2010 году трижды 
индексировалась заработная плата работников. 
Это соответствовало положениям коллектив-
ного договора». 

Всего на выполнение обязательств в соот-
ветствии с коллективным договором ЮВЖД 
израсходовала около 3 млрд. рублей, что на 140 
млн. рублей больше, чем в 2009 году. 

Конференция работников Юго-Восточной 
железной дороги завершилась принятием ре-
шения, в котором работа руководства и коми-
тета первичной профсоюзной организации до-
роги по выполнению обязательств дорожного 
коллективного договора в 2010 году признана 
удовлетворительной.

В Воронеже прошла конференция работников Юго-Восточной железной дороги, основной 
темой которой стало обсуждение результатов выполнения коллективного договора дороги 
в 2010 году и определение задач по его реализации в 2011 году
наталья неКрылоВа

Условия труда стали лучше
Из 61 сотрудника почтовой экспедиции 60 – 

женщины. А работа здесь не из лёгких. Только на 
первый взгляд кажется все так просто: принимай 
себе корреспонденцию, раскладывай конверты 
по ячейкам. Но это лишь на первый. На самом 
деле сотрудницы сортируют не только лёгкие 
конверты, но и увесистые посылки весом до 
семи килограммов. Не сидят в офисе, выходят 
за корреспонденцией к поездам в любую погоду. 
«Мы работаем без выходных и праздничных 
дней, днём и ночью», - говорит начальник до-
рожной экспедиции Вера Голубова. 

До недавнего времени условия труда здесь 
оставляли желать лучшего. Спецодежду экс-

педиторам не давали, свет в помещениях был 
тусклым, мебель -  старой, к тому же в здании 
было очень холодно. После того, как экспеди-
цию посетила комиссия по охране труда проф-
союзного комитета, многое изменилось. В 
офисе установили дополнительное освещение, 
привели в строй отопительную систему. Скоро 
сотрудники получат и спецодежду - халаты и 
утеплённые  зимние костюмы. 

Кстати, совсем недавно в дорожной экс-
педиции появилась и собственная профсо-
юзная группа. Работники говорят: так будет 
легче держать руку на пульсе профсоюзной 
жизни. 

Работать в дорожной почтовой экспедиции ЮВЖД стало намного комфортнее

Питание без опозданий

Хотя, правильнее сказать, одни открылись, 
а другие заработали в полную силу. Дело в том, 
что во время кризиса железнодорожная торговая 
компания вынуждена была экономить, поэтому 
некоторые предприятия общественного питания 
перестали готовить обеды самостоятельно и 
стали привозить их из других столовых. 

- Однако нередко подводил транспорт, и 
еду доставляли с  опозданием, уже остывшую. 
Естественно, рабочим это не понравилось, и 
посыпались жалобы, – говорит директор Воро-
нежского филиала железнодорожной торговой 
компании Дмитрий Дряев. 

Торговая компания, руководство Юго-
Восточной железной дороги, дирекций по 
ремонту вагонов и пути и дорожной терри-

ториальной организации Российского про-
фессионального союза железнодорожников и 
транспортных строителей на Юго-Восточной 
железной дороге осуществили целую програм-
му по возвращению столовых к полноценной 
деятельности. Этот вопрос рассмотрели на 
президиуме комитета дорожной организации 
профсоюза, и результаты не заставили себя 
ждать. Полноценно заработали пункты обще-
ственного питания на станции Летяжевка, в 
вагоноремонтном депо на станции Стойлен-
ская, в рефрижераторном депо на станции 
Лиски, на Ртищевском энергоучастке  и другие. 
Кстати, ртищевскую столовую посещают всего 
10 человек, но там всё равно работает персо-
нальный повар!

За последние полгода на Юго-Восточной железной дороге открылись шесть столовых  
для рабочих
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